
.Três Barras
(Udesc), foi assinado no últi
mo mês com o objetivo de
oferecer o curso superior de
pedagogia - séries iniciais,
através do sistema de educa

ção a distância.

Página 6

Bela

Vista

completa
7 anos

, .

tera curso supenor

Fricasa: uma empresa
forjada no trabalho

o Fricasa, empresa de Canoinhas especializada na produção, abate e

[ndustrialízaçãe de suínos está iniciando processo de consolidação no
ercado. Para tanto vai investir R$ 12 milhões até 2003. Estes recursos

e destinarão à uma fábrica de ração, granjas e fomento para'amplíar a
ferta de suínos na região. '<,

Páginas 8 e 9
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qualidade de vida
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Com 780 funcionários, mais de mil indiretos, a Compensados e

aminados Lavrasul S/A desponta entre às maiores empresas brasileiras
, o setor de madeiras. Com a produção, voltada quase exciusivamente
ara a exportação, se volta, agora, para a obtenção da certificação ISÕ
000 e investe decísívamenteno desempenho social e tecnológico.
nvestimento imediato está sendo feito no sistema de caldeiraria da
mp'resa. Na foto equipamento que está sendomontado em Rio do Sul, e
ue vai acabar com poluição do ar.

de Valdori Pederi

I endas, consertos e montagens automatizados
de pneus, câmaras, rodas, lavação a quente,

pulverização e lubrificação

Página 16

Programação.
da Semana
Santa em

Canoinhas
Página 4

omunicípio de TrêsBar
ras vai oferecer a partir. de

.

junho o seu primeiro curso

universitário. Um convênio
entre aPrefeitura e aUniver
sidade Para o Desenvolvi-

. mento de Santa Catarina. Bela Vista do Toldo com

pleta nessa segunda-feira, 16
de abril, 7 anos de emanci
paçãopolítico-administrativa
Localizado no Planalto Nor
te de SC, o'município tem

grande grandesmotivos para
comemorar e assim vai fazer.
A programação de. aniversá
rio terá desfile de fanfarra e

showmusical.
\

Página 3

Recursos ajudam \

menores carentes
Secretária de Estado do

Desenvolvimento Social e da

Família,MarliNassif, esteve
em Três Barras na última se

mana e assinou convênios

para liberação de R$ 80mil

Inscrições
para
vestibular

cOllleÇéU11
segunda
'," A Universidade do Con
testado (UnC) oferece vagas
para o§ cursos deMedicina
Veterinária eOptometria no
campus Canoinhas eDireito
no núcleo de Porto União.

.

Página 6

Pediatria foi reformada

D Ala do hospital recebeu pintura nova e troca de pisos e já está em
funcionamento

Inaugurada a reforma da
ala pediátrica do hospital
SantaCruz de Canoinhas, na
última sexta-feira. O presi
dente do hospital, José An
geloNicácio, lamentou a "fal
tade auxílio da administração
municipal" para com a insti

tuição que acumuladívidade
R$ 4milhões.

Página 5

LlilIIeIrinePenusi'
Pediatra�R�4240 \

GIIciti fen1rai .

dontopediatra - eRO 3115 �.
•

lIteIIe lIosfeld
·

Cirurgi�-dentista
Rua 12 de Setembro, 500
Centro • Canoinhas • SC

Fone:(47)622.2278

-Dourado

n�'.�.O"
'. ��i����

..• •
.

,. -Kami

. '. .• ..' .•
'

.

'.
'.'
.'.

-Caldo Pronto
. I -Carpa

Faça-nos uma visita -Tilá�ia -----

-Ta ral ra
Rua CeI. Albquerque, 760 -Anchova Marisqueira

Fone 622-4935 ����r�s�friCanO

A SUA EMPRESA EM BOASMÃos
VISITE A NOSSA IIO.E NGE:.....;.t..w.IIr ,

IaAlei IeraIJll!lIl�, 1545"camm. se, f'aIrefa(47-m.tM8
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EDITORIAL

De barganhas e'de

barganhadores
Nã'O faz tanto tempo, um

especialista e estudioso de
ciência política daUniversi
dade de Nanterre, na Fran

ça, escreveu ru;n livro que foi
intensa e extensivamente de
batido em seu país e em toda
aEuropa, Os círculos acadê
micos adotaram seu texto

como tema de discussões e

semínários que tiveramampla
repercussão, O título do livro

p'O� si só indica a tese: ."De
mocracia Sem P'Ov'O?" Trata
seda constatação do esvazi
amentodapolítica como ins
tânciaprivilegiada e legítima

para a formação d'O poder,
fundada nas regras, princípi
'Os e vai 'Ores da democracia.

Dapolítica como uma ati
vidade que expressa uma

opinião pública que semani
festa atravésde eleições livres
e que se cristaliza através de

procedimentos previamente
ordenados, e desta forma
constitui umamaioriahabili

tadapara o exercício de go
vemo. Este é 'O desenho da

democracia, resultado de sé
culos de história e que a civi
lização ocidental aperfeiçoou
e fê-laum incontestável valor

universal. Suamatériaprima
é 'O povo,' e da democracía

I
se espera que possa 'Operar
sua promoção econômica,
social e humana. Vale dizer,
'O povo é a causa e 'O fim da

democracia, eda existe, para
lembrar a admirável síntese
de Lincoln, por causa dele,

.

para ele e por ele. E assim foi
durante muito tempo, e con
tinua sendo emrnuitos países.
Mas, impõe-se que se reco

nheça que 'Os políticos cada
vezmais deixaramde identi-

'

ficamo povo 'O legítimo e ver
dadeiro titular do poder, ii

não ser por força de mera .

. formalidade ritualística.
Asmáquinas partidárias e

'Os entendimentos 'Ou acertos

de cúpuladispensam - na ver

dade desprezam - a fonte de
seus poderes: 'O povo, Supõem
quase todos 'Os nossos políti
C'OS - nem sempre sem razão -

1) que mandatos podem ser

comprados; 2) que 'O eleitora-
.

do tem aninésia cívica; 3) que
'Opovo não temopiniãopolíti
ca c'Ons'Olidada e, finalmente;
4) que 'O que vale é 'O aqui e
agora, pois cargos, posições e
dinheiro não se adiam.

, Emprego é solução social
ENI VOLTOLINI

Esta semana aconteceu

mais uma reunião da Região
Metropolitana. Entre 'Os mui
tos problemas tratados há sem
pre um que é recorrente, A

questão do emprego, 'Ou da
falta dele. Esta tem sido tam
bém uma preocupação cons

tante de minha atividade tanto
como político, pai e homem

preocupado com 'Os anseios da
comunidade. E tenho a visão
clara que a falta do emprego
é culpada por mazelas como

. o aumento da violência, da
criminalidade, das separações,
divórcios, aumento dos
cinturões � níveis de pobreza.
Também me é clar'O que é ne
cessário 'O poder público inter
vir decisivamente c'Om'O

I
,

f'Omentad'Or, f'Ormulad'Or �.
gest'Or de p'Olíticas amplas v'Ol
tadas para 'O empreg'O c'Om'O

fat'Or determinante da equaçã'O
da crise s'Ocial. Para tant'O

pri'Orizei n'O Plan'O de G'Overno

que construí para J'Oinville 'O

estabeleciment'O de ,Pr'Ojet'Os
clar'Os v'Oltad'Os para 'O empre
g'O. N'Os últim'Os an'Os tem'Os

verificad'O que 'O set'Or demer
cad'O e 'O set'Or públic'O desem

penham papel cada vez mais
reduzid'O na vida c'Otidiana dos
seres human'Os. Este vácu'O d'O

p'Oder está send'O preenchid'O
pela s'Ociedade 1l1argin�l. Sã'O
quadrilhas de bandid'Os e tra-

ficantes substituindo 'O autori
dade na relação com a comu

nidade; Vemos também parte
crescente desta comunidade
envolvidana subcultura da ile

galidade que passamos a de
nominar economia informal.
Na geração de empregos ava
Iio que 'O poder público deve

pensar globalmente nesta

questão. A primeira delas deve
estar voltada para a economia
de mercado qualificando 'Os

trabalhadores para atuarem
nesta área cada vez mais S'O

fisticada pelos modernosmei
'Os automatizados de produ-

\

ção. Exigindo tanto na planta
produtiva quanto nos departa
mentos c'Omerciais mã'O de '

'Obra sempre mais especializa
da. O g'Overn'O deve investir aí
em duas/frentes. A primeira é
financiar projet'Os própri'Os 'Ou

em parceria c'Om a iniciativa

privada v'Oltad'Os para 'O trei-

.

nament'O e requalificação d'O
trabalhad'Or. O segund'O é es

. timular 'O primeir'O emp�eg'O
'Oferecend'O incentiv'Os a em

presas que ad'Otem p'Olíticas
neste s'entid'O. Outra frente

que _precisam'Os f'Omentar é

aquela v'Oltada para a f'Orma

çã'O d'O empreended'Or. O G'O
vern'O de Santa Catarina, p'Or
decisã'O d'O g'Overnador
Esperidã'O Amin, ap'Oia, deferi-
de e implanta ações neste sen-

Berçário, (de O a 3.anes) de Segunda a Sexta-feira
Hotel das 18h30min às 23 horaa de Segunda à Sexta
Sábadà e Domingcs 24horas, Somente cem reserva i

enha nos. fazer uma visita

Vagas limitadas
Fone(LI- 7) 622-0958
Rua CeI. Albuquerque# 1 065

em frente Auto Eletro Cano,inhas

tido, Mas imagino a necessi-
.

dade de / definição e

implementação de uma políti
ca global c'Om 'O estabeleci
mento de metas a serem atin

gidas e contàr para sua con

secução com todas as forças
sociais. D'O Presidente da Re

pública ao suplente de verea

dor, D'O líder corporativo ao
.

menor dos sindicatos, D'O V'O

luntário àUniversidade. A ter

ceira frente de novos empre
gos em franco crescimento é

'aquela das atividades voltadas
para 'O bem estar social, Sã'O

'Organizações nã'O governa
mentais, associações de volun
tários. Pessoas altamente mo
tivadas a agirem no apoio a

pessoas, projetos, defesa d'O
mei'O ambiente, educaçã'O"
lazer e mesm'O em pr'Ogramas
de habitações para farm1ias de
baixa renda. Sã'Omilhares des
tes abnegad'Os que atuam em

Santa Cararipa e d'Os quais te
m'Os magnífic'Os exempl'Os em
J'Oinville, Jaraguá, Can'Oinhas,

.

São Bent'O d'O Sul, Mafra, Sã'O
Francisc'O d'O Sul e tantas ou
tras cidades. Investem temp'O
e dedicaçã'O desde 'O atendi
ment'O a d'Oentes até n'Os b'Om
beiros voluntári'Os. Têm capa
cidade de gerenciar recurs'Os
e projet'Os c'Ommuit'O mais efi
ciência que 'O pQcter pUblic'O. O
g'Overn'O já ap'Oia muitas des-

tas iniciativasmas sempre com
a ótica no trabalho
assistencialista a ser realiza
do, É tempo de ver nestas ati
vidades também uma crescen

te f'Onte gerad'Ora de empre
go. A alternativa para a falta
de preocupação é cruel. Di
ante do número cada vezmai
or 'de pessoas para as quais
não haverá qualquer tipo de
trabalho no setor de mercado,
'Os governos já tem de enfren
tar a escolha em continuar
alocando recursos no fortale
cimento do aparelho policial e
na construção de mais cadei- .

as para encarcerar uma clas
se criminosa crescente, 'Ou fi
nanciar formas alternativas de
trabalh'O nesta n'Ova cultura

que se den'Omina terceir'O se

t'Or. E 'O temp'O de c'Omeçar é'

ag'Ora. Os empresári'Os'
antenad'Os c'Om a realidade e

sint'Onizad'Os c'Om a ev'Oluçã'O
da s'Ociedade já estã'O agind'O.
O p'Oder públic'O deve entrar

c'Om'O 'animad'Or, sóci'O e

f'Omentad'Or deste pr'Ocess'O. A

pena para a p'Ostergaçã'O e

'Omissã'O é ver n'Ossa s'Oçieda
de e seu val'Ores ameaçad'Os.

Eni Voltolini é deputado
federal pelo PPB

(dep.enivoltozini@camara.combr)

Fricotes de, Páscoa
CHOCOLATE'S • CESTAS
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Bela Vista do Toldo comemora 7 anos
A "terra dos rodeios e da' tradiç,ão" busca a solução para os problemas na vocação

agrícola e nas con�ições regionais privilegiadas
, \

� O Município busca melhorar índice de desenvolvimento socíal

BELA VISTA - O muni- municipal. Omunicípio depen- como Paraná eRio Grande do

cípio de Bela Vista do Toldo de totalmente do repasse do Sul.,
completa nessa segunda-feira, Fundo de Participação dos Omaior emais tradicional

16 de abril, 7 anos de emanci-' Municípios (FPM). "A nossa dos rodeios, o do Centro de

pação político-administrativa. empreitada consiste primeira- Tradição Gaúcha da Fazenda

Localizado no Planalto Norte mente na geração de empre- São Pedia" de propriedade do
déSC, o município tem gran- go e renda, o resto é prefeito Pedro Tyska, aconte-· .

de grandes motivos para co- consequência", afirma. ce no mês de fevereiro e reú-

memorar. O mais novo muni- As lavouras deerva-mate, ne aproximadamente 30 mil

cípio catarinense surgiu em milho, feijão, batata, fumo e pessoas nos três dias de festa

1994, com o desmembramento arroz ocupam 60% da popu- e competição. A tradição é

de Canoinhas. Com 538 qui- laçãonas 831 propriedades.O tanta que omunicípiojáincor-
lômetros quadrados de área, mel também é.outra fonte de para como denominação
5.708 habitantes, Bela Vista, riqueza: são produzidos 12 to- "Bela Vista, a capital dos ro- cronograma de reuniões com

que recebeu a denominação neladas por ano do produto. O deios". as comunidades das Iô locali-

por causa de suas belas pai- rebanho bovino garantemais Diagnóstico
� sagens, tem boas perspectivas de 2,2milhões de litros de lei- Buscar o desenvolvimen-

com o setor agrícola, base de te por ano e ainda gera a gran- to é quase que chavão em

sua economia, mas busca o de atração do município: os todos planos de governo. Em
crescimento nas áreas de co- tradicionais rodeios, que mo- Bela Vista, essa proposta é
mércio e industrial. vimentam cerca de 100 mil séria e baseada em diagnósti-

Para o prefeito Pedro pessoas por ano, 80% são de co das potencialidades elabo
Tyska (PPB)o grande desafio turistas demunicípios de toda, rado.pela prefeitura, Epagri e
é a busca de arrecadação SC e de estados vizinhos, Instituto Cepa: o censo

Prevenir é o melhor remédio
\

I, "

/ o Município Saudável, realizado em março buscou a prevenção como
forma demelhoria da qualidade de vida da populaçao

agropecuáriomunicipal. Ago
ra todos os setores da prefei
tura, liderados pela Secretaria
de Agricultura e Desenvolvi
mento trabalham na formula

ção de uma proposta de pla
nejamento das ações no meio
rural, para-aqueles que têm

interesse n� estabilidade da'
pequena propriedade rural.

O secretário municipal de
Agricultura, Luis César'
Vailate, está comandando

dades. O objetivo é ouvir as

lideranças de cada comunida
de sobre os problemas e as

possíveis soluções e aí traçar
as ações. Esse trabalho está
sendo feito em parceria com

a Epagri, que disponibilizou
serviço técnico na secretaria
de Agricultura.

Omaior desafio da adminis

tração municipal, porém, é me
lhoraros índices sócio-econômi
cos dapopulação. Bela Vista foi
classificado em último lugar no
ranking da Unicef no índice de
desenvolvimento infantil, entre os
293 de Se. ''Desde o processo
de emancipação de Canoinhas,

, o então aspirante amunicípio foi
completamente abandonadopelo
município-mãe. Cessaram os in
vestimentos emeducação, estra
das e até em saúde", comenta o
prefeito Pedro Tyska.

Paramudar esseperfil, apre
feitura, através das secretarias
de Educação, Obras e Saúde,
trabalha com programas de pre
i venção e orientação. Na educa-
ção, começa a implantação, do
Projeto Aprendendo com a Ár
vore (Paca), de educação
ambiental, em parceria com a

,

empresa Rigesa ;
e 18a

,

CoordenadoriaRegional deEdu
cação:Na Saúde, quinze agen
tes comunitários treinados já co-.
meçam o trabalho de visitas, le
vando a informação e o atendi- ,

menta às localidades do interior.
A secretaria de Obras trabalha
sem parar na recuperação de es
tradas, com patrolamento,
empedramento e abertura de
bueiros para escoamento das

águas.
O município trabalha ainda

comprogramade incentivospara
empresas que queiram se insta
lar ou expandir suas atividades.
''Temos tudo para dar certo, ter
raboa, gente damelhorqualida
de e braço para trabalhar, então
costumo dizer que quem tem

tudo isso só pode crescer", diz
otimista o prefeito Pedro Tyska.

Festa
E Bela Vista comemora o por seus títulos conquistados,

em concursos nacionais e es

taduais.
Depois da fanfarra, show

'com a banda Caravele, em
frente à igreja. Se chover, o
show será transferido para a

Sociedade Recreativa de Bela
Vista.

aniversário com festa, a partir
das 16 horas, do dia 16.

A programação começa
com missa na igreja Matriz.

E,m seguida a atração do feri
ado municipal é o desfile da
Fanfarra Municipal de Três
Barras (Famutreb), famosa

D Comemoração acont�ce em frente da igreja
Matriz de Bela Vista,
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CANOINHAS � Praça Lauro Müller, 566 -

Fone 622 4405 - SC

Sociedade Beneficente Operária
Fundada em 9 de abril de 1922

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

•

Consoante ao que dispõe a letra "A" do Art. 32° do Esta
tuto Social, ficam convidados os senhores associados da Soci
edade Beneficente Operária, para a Assembléia Geral Ordi
nária, a realizar-se no dia 30 de abril de 2001, em sua sede

social, na rua Vidal Ramos, 560, às 19 horas em primeira con
vocação, com amaioria dos associados e, trintaminutos após,
corri qualquer número de associados presentes para delibera
rem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

a) Eleição de 3 membros suplentes para o Conselho

Deliberativo;
,

b) Eleição de 5 membros efetivos e 3 suplentes pata o

Conselho Fiscal;
c) Eleição do Presidente de Honra;
d) Discussão, rejeição ou aprovação do balanço Anual;
e) Outros assuntos de interesse da Sociedade;
Observação 1 - A� nominatas dos candidatos ao Conse-

lho Deliberativo e do Conselho Fiscal, deverão ser registradas
na Secretaria da sociedade, setenta e duas horas antes das

I

eleições, devendo os mesmos estarem presentes na Assem-
bléia Geral Ordinária e estarem quites' com a Tesouraria. A

eleição será encerrada às 20 horas.

Observação 2 - A 'eleição para a Diretoria Executiva será
realizada pelo Conselho Deliberativo até o dia 10 de maio de

2001, sendo que as chapas concorrentes deverão ser

registradas setenta e duas horas antes da eleição na Secreta
ria do Clube.

Nota - Tanto o Conselho Deliberativo como o Conselho
Fiscal eleito, em sua primeira reunião, deverão eleger entre sí,
seu Presidente e Secretário.

' ,

,

Canoinhas, 09 de abril de 2001.

Sociedade BeneficenteOperária
. ConselhoDeliberativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RELIGIÃO,
I

Domíngo de Ramos abre Semana Santa
CANOINHAS � A três

dias da Páscoa, as vendas de
ovos e coelhos de chocolate
deslanchar. Quanto à prepara
ção espiritual para celebrar a

ressurreição de Jesus Cristo -

afinal, este é o verdadeiro sig
nificado da data -, ela já teve

início naQuarta-Feira de Cin
zas, foi reforçada com o Do

mingo deRamos, que abriu ofi
cialmente a Semana Santa.

O Domingo de Ramos ce

lebra a entrada triunfal de Je
sus em Jerusalém.

A tradição em Israel era
aclamar pessoas com ramos

de oliveira e de palmeira, e isso
é trazido até hoje como costu
me dos fiéis de levar folhas de
palmeira ou plantasmedicinais
para serem abençoadas, Es
sas plantas são -levadas para
casa. Algumas pessoas fazem
chá com elas depois. Nas igre
jas, parte dos ramos é guarda
da até a Quarta-Feira de Cin
zas do ano seguinte, quando
então são queimadas e servem
para abençoar os fiéis.

As celebrações recome

çam na quinta-feira, com a

eucaristia e o ritual de "lava

pés". Foi na quinta-feira que
aconteceu a Santa Ceia, quan-

do Jesus instituiu aEucaristia,
partiu o pão, juntamente com
o vinho, e dividiu com seus 12

apóstolos. Sexta-Feira Santa é
o único dia do ano que a Igre
ja não celebra missa. São fei
tas apenas as celebrações da

palavra de Deus e comunhão.
No sábado acontece a Vi

gí1ia Pascal - fiéis se reúnem
na igreja para se preparar
para a Páscoa. No interior, 'a
vigí1ia ainda acontece durante
toda a madrugada. No centro

das grandes cidades, ela ter

mina antes dameia-noite, pelo
risco da violência. NoDomin

go de Páscoa, acontece amis
sa de ressurreição.

Religiões e

a-Páscoa
A comemoração da Igre

ja Católica, a Semana Santa,
não tem o'mesmo significado
para outras religiões. É o

caso da Igreja Pentecostal,
"Santos são todos os dias, não
uma semana específica", con
sidera Ana Maria da Silva

Pinto, integrante da Igreja
Pentecostal Família de Jesus,
em Curitiba. Já na Igreja
Luterana, não há Benção de

Ramos, mas datas tradicio-
/

nais como Quinta-Feira San

ta, Sexta e Domingo de Pás
coa são comemoradas nor

malmente, em cultos.
Para os budistas, nenhu

ma celebração especial é fei
ta neste período. "O budismo
não faz nenhuma restrição à

alimentação ou tipo de
vestimenta. Mas respeitamos
todos os dogmas, os meios

que as pessoas têm para en

contrar os laços da fé", ex
plica o sacerdote Hakuon

Santos, da facção budista
Honmon Butsuryu - Shu.

Para o judaísmo, a Sema
na Santa (denominada
"Pessach") é uma das mais

importantes. É a festa que
coniemora a saída da escra

vidão e o êxodo do Egito; en
fim, é a festa da liberdade.
Uma das curios,idades na tra
dição judaica é a proibição do
uso de Viagra durante a Se
mana Santa. Segundo a deci
são dos rabinos, o medica
mento foi descartado por con
ter levedura e, de acordo com
a cultura judaica, durante o

"Pessach" seus seguidores.
não podem comer pão ou

qualquer produto que conte

nha levedura.

Papa descarta renúncia
, )-

Declarações foram dadas. durante a

celebração do Domingo de Ramos
,

I

.',

ratso
-Tudo para seu chocolate caseiro
Ovos Lact�) Garoto, Nestlé e'Arcor

O'�-_� da cidade!
Ovo Talento Garoto nO 20 R$ 8,40I

Ovo Sonho de Valsa nO 20
__R$ 10,,90

Sonho de Valsa pacote-1 Kg/48 ,und. _R$10,50
Prestígio/Chokito und. _

'

R$ 0,39
Bis Digimon c/20 R$ 1,58

,

Tabletes Lacta, Garoto, Nestlé 180/2009r. R$ 1,95

)

12/04 - Quinta-feira - 20 horas -Missa igrejaMatriz- instituição de Euca-
\ '

ristia e lava-pés.Após a missa, adoração ao santíssimo atá a uma hora do
dia 13/04.

-

IgrejaMatriz de Canoinhas
Rua Frei Manndro Kamps - centro

(Até o fechamento dessa edição, a secretaria da Paróquia não dispunha
dos horários exatos paras celebrações. Maiores informações pelo fone

622 1596 - com Airton)

CONTRIBUA E CONCORRA A

UMA MOTO HONDA ·IOOCDREAM.ANOH
�oITeio pela Loferia tederal do dia LJ de junno de L001
o lucrol será revertido ao HOSPliAl SANiA CRUZ para a compra de um Fr�eze.r,
uma geladeira e uma Bomba de Sucção para o banco-de leite materno,
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Dor "atormenta"

·48 milhões
Pediatria foí reformada

Ala do hospital Santa Cruz recebeu pintura nova e

troca de pisos e já está em funcionamento
CANOINHAS - Inaugu

ráda a reforma da ala

pediátrica do hospital Santa
Cruz de Canoinhas, na última
sexta-feira. A solenidade con-

, toU: com as presenças do se

cretário adjunto de Estado da
Saúde,Norival Silva, do depu
tado federal Eni Voltolini, do
deputado estadual Antônio
Mauro Rodrigues de Aguiar,
do cordenador estadual de
Assistência à Saúde, Luís
Henrique Saliba, além autori
dades políticas municipais. O
presidente do hospital, José
Angelo Nicácio, lamentou a

"falta de auxílio da administra- .

çãomunicipal" para com a ins-
. tituição que acumula dívida de
R$ 4milhões. I

Nicácio agradeceu ao de

putado Eni Voltolini, que libe
rou recursos para a reforma
dá ala de 28leitos, quando era• �bcretário de Estado da: Saú

de.ino ano passado. Agrade- I

ceu também ao empenho dos

funcionários, de vereadores e

do deputado estadual Antônio
Aguiar, mas criticou duramen
te a administração municipal.
�Hoje temos que assumir o
excesso da AIHS (ordens de

.

atendimento e internação), que
deveriam ser pagas pela pre
feitura e também parte do
atendimento do Pronto-Aten
dimentoMunicipal (PAM). A
grande responsável em parte
por essa dívida é a prefeitura
�ue . se nega a repassar os

.� valores devidos para o hospi
,

I

(Agência Brasil - ABr) - custo de US$ 30 mil. Quando
A dor é um sintoma benéfico, o problema chega ao nível da
um sinal de que algo não vai incapacidade crônica, o trata
bem com o corpo. Em alguns mento foi avaliado emUS$ 80
casos, porém, prejudica a re- mil. Preocupado também com

cuperação do paciente. A dor a formação profissional nas
crônica, por exemplo, aquela diversas áreas da saúde, o
que persiste, em geral, por . pessoal do Programa de Dor

mais de seis meses, precisa enviou, recentemente, ao mi
ser tratada de acordo com um nistério da Educação propos
conceito mais amplo, que não ta de currículo que inclui quin
só o da causa. ze horas da disciplina dor, in-

É o que pregam os médi-: clusive no curso de odontolo
cos dessa nova corrente, que gia. Nos Estados Unidos, os
tomou força em várias partes . gastos anuais do sistema de

do mundo após a 2a Guerra saúde relativos a problemas
Mundial, devido às dores per- de dor que pioraram é de US$
sistentes relatadas por ex- 89 milhões.

combatentes. Estima-se, por Se forem somados os cus

exemplo, que 30% dos 160 tos indiretos são US$ 150 mi

milhões de brasileiros sofram lhões. Esses dados fazem par
de algum tipo de dor conside- te de relatório.elaborado pelo
rada crônica, sendo a maioria Programa das Nações Unidas

.

em decorrência de doenças para o Desenvolvimento

crônico-degenerativas. (Pnud). O documento aponta
A lombalgia, ou seja, as como modelo o caso da No

dores na coluna, são maioria. ruega, que investiu em

e representam entre 30% e melhorias ergonômicas em li-
40% dos casos. Em seguida, nhas de montagem de suas

vem a dor de cabeça; ou indústrias e, com isso, obteve
cefaléia, com 20%. As dores redução no número de afas

tamentos do trabalho de 5,3%
para 3,1% do tempo total de

produção. Outro ganho do país
Dores do sistema ósseo- nórdico com esse investimen-

muscular representam 7% dos to, avaliado em 340mil kroner
problemas dolorosos e as do- (a moeda norueguesa), foi' a
res ligadas ao câncer são res- diminuição da rotatividade no
ponsáveis por 5%. Os trabalhoqueerade30%ecaiu
percentuais, somados, não re- para},6% ao ano. Houve ain

sultam em 100% porque um da redução de 3,2 milhões de.

grande contingente sofre, kroner nos custos

eventualmente, demais de um' operacionais, relativos aos pró-
'�

tipo de dor. A questão ganha ximos doze anos.

espaço no meio de saúde e de Segundo informações do
trabalho porque os prejuízos diretor do Centro de Terapia
são praticamente incalculá-

. de Dor e Medicina Paliativa

veis, devido à subjetividade do .da Fundação Amaral Carva
lho (Fac), Antônio Carlos de

Camargo Andrade Filho, o
custo de pacientes terminais

tratados num centro especi
alizado na abordagem da dor
e dos cuidados paliativos é três
vezes menor do que um paci
ente mantido numa enferma
ria comum. O hospital testou
e avaliou as duas -formas de
atendimento para chegar a

essa conclusão. (Lana
Cristina)

Fonte: www.radiobras.gov.br

I D Secretário Norival Silva, deputado Voltolini, pastor Wolfgang,
deputado Aguiar e presidente do BSe, Nicácio
tal", disse Nicácio.

O discurso enfático do pre
sidente do hospital foi rebatido
pelo secretário de Saúde do

município, RobertoBasílio, que
prometeu parceria para a so

lução do impasse.
O deputado federal Voltolini

reforçou o seu empenho em

continuar ajudando o hospital
Santa Cruz e lembrou que o

Estado, durante sua gestão à
frente da secretaria, passou a

adotar a promoção da saúde .

"O ideal é que nós não tenha
mos clientela para ocupar essa
ala pediátrica e isso só se con- .

segue com prevenção", decla-

rouVoltolini.
O pastor luterano

\

WolfgangRichter fez a benção
da nova ala, que já está em

funcionamento. A ala passou
por reforma interna e externa,
com pintura de paredes e co

locação de novos pisos.No ano
passado a SES liberou R$ 30
mil e neste anomais R$'15mil.
A Unidade de Terapia Intensi
va (UTI) da ala pediátrica tam
bém está pronta. Precisa ago
ra ser equipada. O custo total

para a compra dos equipamen
to é de R$ 50 mil, segundo o

presidente do hospital José
AngeloNicácio.

Transplante
de cabeça é
realizado reumatológicas, nas articula

ções, estão presentes em 10%
dos casos.

em macaco
Cientistas da Universi

dade de Cleveland, nos

EUA, conseguiram trans

plantar a cabeça de um

macaco para o corpo de
outro. O procedimento, por
muitos considerado insano e

grotesco, obteve relativo

sucesso, já que o macaco
A� _ """" '_ I

manteve-se consciente e

vivo -durante alguns dias

após a cirurgia. - O trans

plante de cabeça pode aju
dar, no futuro, a tratar vári
os casos de paralisia; quan
do o corpo, 'mas não o cé

rebro, está doente - disse
Robert White, chefe da ex

periência, à rede de TV bri
tânica BBC. Segundo o es

pecialista, a equipe conse

guiu que o macaco perm,a
necesse com suas funções
vitais por dias após a cirur-

. gia. A experiência provocou
revolta de vários cientistas.

assunto.

No Brasil, pelo menos, não
há dados epidemiológicos pre
cisos. O Canadá, único país
cujo curso de medicina inclui
onze horas exclusivas para o

capítulo Dor, fez um levanta-
mento que comprova a impor
tância da prevenção.

O tratamento inicial, por
exemplo, custa US$ 500, em
nível médio custa US$ 6.800

e, nos casos cirúrgicos tem

•

Une assina convênio
com Unímed

Leite, que representaram' os
-

funcionários daquela institui
ção.

BENEFÍCIOS
OS 210 funcionários da

UnC já contam com uma sé
rie de convênios que vão de

compras em supermercados,
farmácias; vídeo-locadoras,
postos de combustível, até
atendimentos em dentistas, la-

.

boratórios e descontos em

mensalidades escolares.
Todos esses benefícios fo

ram sendo conquistados nos

últimos anos. As compras em
seis dos maiores supermerca
dos da cidade e em toda a rede
de farmácias são descontadas
em folha de pagamento. Já
nas despesas com laboratóri

os, dentistas e postos de com
bustível o benefício vem em

forma de descontos que che

gam em até 50%, como no

caso 'de escolas para filhos de
funcionários e professores.

"Faz parte do plano de ex

pansão da universidade esse

investimento no funcionário.
Afmal depende deles o funci
onamento direto de institui
ção", comentou Müller.

CANpINHAS - Os fun
cionários da Universidade do
Contestado (UnC) - campus
Canoinhas - passaram a con

tar desde a última quinta-fei
ra; dia 5, com plano de saúde
.Unimed, O convênio entre a

Unimed e a universidade foi
assinado pelo diretor-presiden
te da instituição, João Rosa

- Müller .e pelo presidente da
Unimed local,WagnerHaroldo
Pelagio.: Os funcionários e,
seus dependentes receberão a

carteirinha dentro de no má
ximo 30 dias, mas podem ser

atendidos desde a data de as

sinatura, pois o plano de aten

dimento, não possui prazo de
carência.

A adesão ao plano foi qua
se total: "Imaginávamos que
seria assim, pois essa era uma

aspiração antiga dos nossos .

funcionários", justificou o di

retor-presidente , João Rosa
Müller. O plano empresarial,

.

com adesão mínima de grupo
50 pessoas, cobre despesas
com consultas médicas em

todas as especialidades,
internação hospitalar, despe
sas ambulatoriais e exames,

além atendimento obstétrico,
transplantes de rim 'e córnea,
hemodiálise e até transporte
aeromédico. Em Canoinhas,
todos os médicos são coope
rados. "Os funcionários e seus

dependentes já podem contar

com atendimento ym âmbito'
nacional", informou a superin
tendente da Unimed, Adair
Dittrich.

A UnC custeia totalmen
te o plano repassando R$
70,OO/mês por funcionário para
a Unimed. Segundo João
Rosa Müller, é uma maneira
de a universidade retribuir fi
nanceiramente aos funcioná
rios, até como forma de reco
nhecimento pelo trabalho de
senvolvido.
A solenidade de assinatu

ra que aconteceu na sala do

diretor-presidente, contou com
as presenças da superinten
dente da Unimed, .Adair

\ ,

Dittrich, da corretora Silmara
r. Werdan, da diretora admi
nistrativa da Une, Elizete
Langer Nascimento, do
biliotecário Rogério Carvalho
e da Assessora de Coordena

ção Maria Josefa Guttervil
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CULTURA

Teatro e adaria
I

o Alunos do 2° grau declamam poesias e encenam aspectos da vida cotidiana
/,

,CANOINHAS - Para os para o. cotidiano dos clientes balagem as obras poéticas. Letícia Pelagio, Fernanda
clientes da panificadora Pim- da padaria, que ao. comprar o. "São. textos diversos, com- Monike Rosa e Sarah Seleme

pão, a compra do. pão. virou pão. levam impresso. na em- postos pelos alunos, que fa- que recitaram fragmentos das

sinônimo. de espetáculo. no. fi-
.

Iam de vida, morte, reflexão, poesias: "A vida" - autoria de

nal da tarde de sexta-feira: dia fazem críticas sociais", diz a Jivago Sabatini, "Bom Dia,
6. Supresos clientes acompa- profess?ra responsável pelo. bom apetite" - autoria Maria
nharam a performance teatral r Núcleo. Integrado. de Comu- Gabrielle -Hemckemaier,
de alunos do. colégio Realiza- nicação, Expressão. e "Pão. com reflexão." - autor

ção - UnC de Canoinhas que Criatividade, Angela Carva- João Gustavo. Borges, "Ale-
apresentaram fragmentos de Iho, gria" - por Marise C.

poesias, fruto. das aulas de co- Performance Guttervil Leite, "Mulher bra-
municação e expressão, A' performance teatral sileira" - Felipe Barbosa e

O "Pão. com Poesia", em apresentada teve duração. de "Auto-destruição" - de

sua segunda edição, trouxe a cinco. minutos. O elenco. foi .Felipe Heuko. A parte teatral
.

d tori d I D Professora Angela c .

di izid I c
poesia e au ona os a unos formadopelo alunos VaIiessa 10.1 mgi a pe a proressora
da 1 a e 2a série do. 2° grau Jenzura Carvalho BonfatiMaes,WalériaDams, . Nádia Regia.

Três Barras
, , .

tera curso superior
TRÊS BARRAS - O

município. de Três Barras vai
o.ferecer a partir de junho. o.

seu primeiro. curso. universi
tário. Um convênio entre a

\ Prefeitura e a Universidade
Para o. Desenvolvimento de

Santa Catarina (Udesc), foi
assinado. no. último. mês com
o. objetivo de oferecer o. cur

so. superior de pedagogia -

séries iniciais, através do. sis

tema de educação. a distân

cia.

O secretário. Municipal
de Educação, Zair Packer,
informou que o. curso. será
oferecido inicialmente na

,

Escola Básica Güita

Federmann e pode contar

com até '150 alunos. O mé-

to.do. de educação. superior a
distância funciona através do
sistema de telesalas, onde os

alunos assistem aulas atra

vés de equipamentos de
teleconferências e também
através da Internet.

, .'

Visita à serraria de .Roberto Elke, provavelmente em 1922,
situada na invernada do Nélio' Robertão, onde hoje

,
.

está localizado o Fricasa
Foto Fundação Cultural de Canoinhas

Inscrições
começam
na segunda
CANOINHAS - Aber- As provas do. vestibular de

tas .inscrições a partir do. dia inverno. acontecem no. dia 24 '

16 de abril para mais um ves- de junho, das 8 às 12 horas e

tibular de inverno. UnC/ das 14 às 18 horas. Para a

Acafe. A Universidade do. inscrição, os interessados de
Contestado (UnC) oferece vem apresentar duas fotogra- >

vagas para os cursos de Me- fias 5x7 e fotocópia da car-
'

dicina Veterinária e te ira de identidade. Para

Optornetri a no. campus cada curso. são. oferecidas 50

Canoinhas e Direito. no. núcleo. vagas. As inscrições poderão
.

de Porto União. O pagamen- . ser feitas'via internet pelo.
to. da taxa de R$ 70,00 pode endereço. www.acafe.rct.
ser feita até o. dia 30 de abril sc.br, O local das provas será

divulgado. até 13 de junho,

Optometria - curso. superior com 2.400 horas/aula,
organizadas em 4 semestres, aulas concentradas numa se

mana p�rmês. O curso de optometria de Canoinhas foí inici-

Iado. no. ano. passado, estando. portanto em sua primeira fase.
I

A optometria é uma atividade técnico-científica responsável ,I

pelo. exame primário. da visão. Maiores informações O xx 47 ,

6229909 - o.ptme@unc-cni.rct-sc.br .

Medicina Veterinária - curso. implantado. em
Canoinhas em convênio com a Universidade Federal do.

Paraná (UFPR),o.rganizado. em nove semestres. Aulas em

_ período integral. Maiores informações fo.ne O xx 476229999
Otl npd@unc-cni.rct-sc.br.

ESTADO DE SANTA CATARINA
" PODER JUDICIÁRIO

EDITALDE LEILÃO/PRAÇA
PRAZODOEDITAL: .

OCA) Doutorta) Emanuel Schenckel do. Amaral e Silva, .

Juiz(a) de Distrito. .

-

!

FAZ SABER que no. dia 27/ID4/2001, às 16 horas, e, em
Segunda oportunidade, no. dia 11/05/2001, às 14:00 horas, neste :
Juízo. de Direito, situado à R.Vidal Ramos, 650, 'h.p. ,

www.tj.s.go.v.br-F:476223533.CEP89460-000.Cano.inhas- :

SC, serárão) levadots) a leilão/praça ots) bem(s) descritots), I

consoante determinação. constante dos autos n° i

015.97.000153-8, em que figura(m) como conseqüenteís)
,

Márcio. Pereira, tendo. como executadots) Benedito. Kmiecik. l
Bem(s): Um Terreno. Rural, com a área de 24.200,00 m2.,

.

situado. no. lugar denominado Palmital, neste município. ,e :
-

comarca, devidamente matriculado. no. Cartório. de Registro. I

de Imóveis desta Comarca sob n. 12.295. Avaliação. R$
6.000,00. ,

- Uma parte ideal com a área de i76.114.00 m2., do. t
terreno. rural.com a área de 290.400,00 m2., situado. no. lugar 1

denominado Palmital, nestemunicípio. e comarca, no. lado. di
reito da rodovia que de Canoinhas conduza Major Vieira"
devidamente registrada no. CRI sob n, R-2-3-127-17.179.

Avaliação. R$ 42.000,00, em 22/02/2001, cujo. valor será cor- ,

rigido monetariamenté até à data dota) leilão/praça, seguindo. '

o. mesmo. rumei dado. ao. débito. cobrado, Salienta-se que, em i
primeiro. leilão/praça, o. valor do. lanço. não. poderá ser inferior l
a avaliação. efetuada, sendo. que, não. ocorrendo a venda i

neste(a), será levado. à segunda oportunidade, onde haverá a r
alineação a quem mais ofertar (art. V, do. CPC). Caso. não. :
encontradots) ors) devedorfes), fica(m) ors) mesmois) :
ciente(s), por meio. do. presente, da realização. da hasta públi- ,

ca acima descrita. E, para que chegue ao. conhecimento de

. todos, parte e terceiros, eu, Marli dê Fátima TremI Gonçal- "

ves, o. digitei, e eu
.

,Luiz Nascimento. Carvalho,
Escrivã/o) Judicial o. conferi e subscrevi. Comarca de i

Canoinhas (sq, 09 de abril de 2QOl , 1
,

IJuiz de Direito.

CRI�TIV�·
. I

'AVIAMENTOS,!
, '. I

Temos barbantes crú e colorido,
fios pI bordados, crochê e

lã pI confecção de blusas

e enxoval de "ebê. I
Rua Frei Menandro Kamp�, 610 - #0 lado PauloWagner

. Fone; (47)9105-'0782 ,

CEP - 89.460-000 Canoinhas - SC
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Em reunião com líderes partidários para a fa
asa" agenda 15"" o prefeito de Ioinville Luiz
enrique da Silveira anunciou quepretende levar
refeitos descontentes com a base governista para
PMDB. Um dosprefeitos, segundo LuizHenrique
ena o de Canoinhas, Orlando Krautler (PFL), que
emonstra estar "bastante magoado e desencanta
iJ com a inércia que tomou conta do governo esta

ual", disse o prefeito de Loinville. A notícia corre

os bastidorespolíticos demaneira discreta. Dizem
ue o prefeito de Ioinville ofereceria honras e lu

ar de destaque no PMDB para Krautler, que as

im retornaria às origens.
Particularmente acho difícil que isso aconteça,

eKrautler tiver quemudar departido vaipara uma
egendamenor, como o PPS,por exemplo, se assim
ãofor, tem tudoparapermanecer no PFL.

•

ianca
NAMORO

eppel
,

TROFEUS
I

O deputadoAguiar recebeu troféu doMovimento de Tra-
dição Gaúcha, em sessão solene na assembléia Legislativa,
na última semana, como incentivador dos CTGs. JáAguiar
ofereceu troféu para a prefeita da Irineõpolis, Circe Neppel
Sfair, em encontro do PFLMulher, emFlorianópolis. Circe é

a única prefeita do PFL do estado de SC.
.

FOI BElVI
O secretário de Saúde domunicípio, Roberto Basílio, en

frentou sua primeira prova de fogo no cargo durante a inau

guração da reforma da alapediátrica do hospital SantaCruz,
naúltima semana. Basílio ouviu todas as "verdades" ditas pelo
presidente do hospital, JoséAngeloNicácio, sobre a falta de

compromisso da administraçãomunicipal para com a entida
de. Depois, calmamente, furando o protocolo, usou da pala
vra e disse que será parceiro do hospital. Saiu-se bem, va
mos ver se vai cumprir com o que prometeu.

ESTRANHO
Parece muito estranha a cobrança de um seguro de uma tal seguradora daBahia, que os

cobradores daReunidas estão impondo aos passageiros. Merece investigação. Afinal, a em
presa já dispõe e embute na passagem um outro seguro, que diga-se de passagem é faculta
tivo, isto é o passageiro só paga se quiser.

TRISTEZA
Fico muito triste ao ver

anúncios, que envolvemuni
versitários rodarempelacida
de escritos com grafia errada,
como por exemplo o "lual".

Porém, nunca soube que o dia
tivesse mais que 24 horas.
Pelo jeito aqui emCanoinhas
tem: 24horas·e 01 minuto. É
claro que isso não tira oméri
to das iniciativas dos eventos.

Que bom que tem gente dis
posta a fazer algo paramovi
mentarCanoinhas.

CALMARIA
Os meios políticos de

Canoinhas entraram emUma
calmaria de dar arrepios.
Mas, se os burburinhos que
correm à solta por aí se con
firmarem, o calcteirão vai fer
ver: dizem que o deputado
Aguiar sai doPFL e vai para
o PPB, atendendo convite
do governador Esperidião
Amin. Saindo, Aguiar levao
vice-prefeito Adão Tadra e
o vereador Egon Leithold,
seus fiéis escudeiros. Já o

vereador João Batista Lei
te namora com o PSDB.
Sobraria para o Pefelê, o

vereadorDidi. É claro que
ninguém fala sobre isso, é
quase segredo de estado.

Ninguém sabe de nada e

ninguémmuitomenos con
firmanada.

EDITAL DE CHAMAMENTO
n.oOl/2001

Icredenciamento
de prestadores de serviços

�specializados na área da saúde, para atendimento a ní

reI ambulatorial, em consultas procedimentos e exames

de diagnose, com disponibilidade técnica dosMunicípi
los que integram o CIS-AMURe.

o Senhor Orildo Antonio Severgnini, PrefeitoMunici
Ipal de Major Vieira, Presidente .do Consórcio

futermunicipal de Saúde daRegião do Contestado - CIS-

IIAMURC, com sede noMunicípio de Canoinhas, Esta

rdo de Santa Catarina, no uso de suas atribuições, conso
ante com as disposições de Lei n." 8.666/93, TORNA
PÚBLICO, que estará realizando junto ao CIS
AMURe, inscrições para o credenciamento de

prestadores de serviços especializados na área da saúde.

fOI-OBJETOI
I

Art.l° - O presente Edital destina-se a receber
,

as inscrições para o credenciamento de prestadores de

l'serviços especializados na área da saúde aos usuários do
CIS-AMURC, para fins de atendimento a nível
'ambulatorial, em consultas, em procedimentos e exames

de diagnose, corri disponibilidade tsçnica nosMunicípi
os.

I - Serviços médicos com consultas
· nas Especialidades de: '

01 Anestesiologia
02 Angiologia e cirurgia vascular '

, 03 Cardiologia e Cardiologia Pediátrica
,

04 Cirurgia Plástica
·

05 Cirurgia Infantil
06 Cirurgia geral
07 Citopatologia
08 Clinica geral

I
09 Dermatologia

: 10 Endocrinologia
j 11 Fisioterapia
12 Fonoaudiologia
13 Gastroenterologia

• 14 Geriatria
: 15 Ginecologia e obstetrícia
1116 Hematologia
',17 N fre ologia
1'8_ N

.

!,. eurocirurgia
,19 Neurologia
20 Nutricionista

j 21 Odontologia
22 Oftalmologia

'

,
23 Oncologia

; 24 Ortopedia (traumatologia)
: 25 'Otorrinolaringologia: 26 Pediatria
: 27 Pneumologia
: 28 Proctologia
29 Psicologia·

30 Psiquiatria
31· Reumatologia
32 Urologia

II - Serviços Laboratoriais e

Radiológicos
01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17

J8
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28

Ácido úrico
Anatomopátologia
Angiografia digital
Antiestreptolisina
Biópsias
Campimetría
Coagulograma
Colesterol
Creatinina
Densitometria óssea

\ECOdOPler '

Eletrocardiograma + teste de esforço
Eletro«ncefalograma
Endoscopia
Exame parcial de urina
Exame de fezes
Fosfastase alcalina
Glicemia
Hemograma
Latet\ .

Liptotnpsía LEOC

Mamografia
Mapeamento de retina
Proteínarr:
Proteínas Totais
PSA

Quimioterapia
Radioterapia (terapiaclínica)

29 RessonânciaMagnética
30 RX todas as modalidades
31 Soro lues
32 T3, T4 e TSH
33 Teste de gravidez
34 Tipagem sangüínea fatorRH
35 Tomografia
36 Transarninase
37 Triglicerídeos
38 Ultra-sonografia
39 Uréia
40 Urinocultura
41 VHS

02-DOCUMENTAÇÃO
Art. 2° - Para fms de inscrição, os interessados

deverão apresentar a seguinte documentação, em cópia
autenticada por 'órgão competente:

I - Para habilitação de Pessoa Física:

a) Cédula de Identidade;
b) CPF- Cadastro de Pessoa Física; .

c) N.O de inscrição no Conselho Regional de Mediciná-
CRM;

.

d) Comprovantede residência ou Curso que habilite para
procedimento solicitado; ou título de especialista na área;
e) Relação dos equipamentos disponíveis para a realização
dos procedimentos solicitados;
f) Alvará de Localização;
g) Alvará Sanitário;
h) Certidão negativa de débitomunicipal;
i) Relação dos serviços ao qual se habilita para
credenciamento, de acordo com o Artigo lOdo presente
edital.

II - Para habilitação de Pessoa Jurídica:

a) Contrato social

b) CGC - Cadastro Geral de Contribuinte

c) Inscrição Estadual
d) Alvará de localização ,

e) Alvará sanitário
f) Certidão negativa de débitoMunicipal, Estadual e Fede
ral;
g) Certidão negativa de débito de INSS e FGTS;
h) Relação de equipamentos disponíveis para a realização
do procedimentos solicitados;
i) Relação dos serviços ao qual se habilita para
credenciamento de acordo com o Artigo lOdo Presente

Edital;
j) Carteira e Identidade e CPF dos profissionais' que pres
tarão os serviços;
k) Inscrição no Conselho Regional de Medicina - CRM,
comprovante de residência ou estágio de no mínimo 2
anos reconhecido pelo MEC, ou título de especialista na

área de todos os profissionais que prestarão os serviços.

02-DISPOSIÇÕES GERAIS

Art.3° - A documentação para a habilitação de que
trata o presente Edital, deverá ser entregue na sede da

Associação dos Municípios da Região do Contestado -

AMURC sito a avenida Rubens Ribeiro da Silva, 35 na

cidade de Canoinhas-SC, de Segunda às sextas feiras, no
horário das l3h. às l8h., a partir do dia primeiro até 30 do
mês de abril do corrente ano.

Art.4° - Após o recebimento da documentação de
habilitação.julgada regular, o CIS-AMURe, credenciará
gradativamente os profissionais e instituições necessários
para prestação dos referidos serviços

Art,so - Fazem parte do presente Edital;
a) Resolução n° 01/2001 - CIS-AMURC
b) Minuta do Termo de Credenciamento

Art.6° - O CIS-AMURC reserva-se o direito de,
justificando, anular ou revogar este Edital de Chamamento
de Interessados, antes da assinatura do Termo de

Credenciamento, sem que caiba reclamação ou in

denização de qualquer espécie.
'

Art72 O credenciado tomará ciência e con
cordará com o Termo de Credenciamento de acor
do com a minuta anexa ao presente Edital.

Art.8° - Os casos omissos no presente Edital
serão analisados sob os aspectos da Lei n.º 8.6661
93. Resolução n.º 01/2001 e comissão técnica es

pecialmente nomeada para este fim.
Canoinhas, 30 de março oe 2001.

RESOLUÇÃO N.o 01/2001

INSTITUI a SISTEMA DE CREDENCIAMENTO DE
PROFISSIONAIS NA ÁREA DA SAÚDE E DÁ ou-
TRAS PROVIDÊNCIAS.

'

O senhor. Orildo Antonio Severgnini, Prefeito Municipal
de Major Vieira, Presidente do CIS/AMURC, no uso de

suas atribuições legais conferidas peloArtigo 14 inciso li de saúde ao CIS-AMURC, de acordo com as seguintes
do Instrumento Consorciai firmado em 31 de março de condições:

'

2.000.

l-OBJETO
RESOLVE:

O credenciado prestará aos usuários do CIS-AMURC,
serviços especializados de saúde em

...................................................... (especialidade em que
se escreveu).

Art.l° - Instituir o sistema de credenciamento dos profis
sionais/serviços de saúde para atendimento aos usuários
dos municípios pertencentes ao CIS/AMURC.
Parágrafo único - Serão beneficiários do presente pro
grama, os usuanos comprovadamente residentes e

domiciliados nos municípios pertencentes ao CISI

AMURC"
Art. 2° - O credenciamento será precedido de Edital de
Chamamento de Interessados para o exercício da ativida
de credenciada com ampla publicidade,mediante a entre

ga de documentos pessoais e profissional do interessado.
Art. 3° - Não haverá limites para o numero de credenciados
e os novos credenciados obedecerão o prescrito no artigo
anterior
Art. 4° _ A remuneração aos profissionais/serviços

In - DO REAJUSTAMENTO
credenciados será fixada por consulta e/ou exame/proce
dimento efetuado, de acordo com o Coeficiente de Hono
rário-CH, da Tabela deHonorários daAssociaçãoMédica
Brasileira - AMB, Edição 1992.

'

Parágrafo primeiro - Para o cálculo da remuneração dos
serviços, o valormáximo de cadaCH (coeficientes hono
rários) estipulados pelo.CIS/AMURC será o seguinte:
a) Serviços médicos com consultas nas especialidades di
versas até - R$ 0,20 (vinte centavos)
b) Serviços laboratoriais e radiológicos até _ R$ 0,15 (quin- a) efetuar o pagamento ao credenciado dos procedimentos

de acordo com o previsto no Artigo 4° da Resolução 01/
ze centavos) 2001 CIS-AMURC;
Parágrafo segundo - CIS/AMURC poderá reajustar b) efetuar o pagamento até 15° (décimo quinto) dia domêsanualmente, o valor daCH, de acordo com o índice defini- subseqüente da realização dos serviços, mediante apre-do e publicado pelaAssociaçãoMédicaBrasileira - AMB.

sentação pelo credenciado de Neta Fiscal! Fatura;Parágrafo terceiro - A remuneração de que trata o pre- c) efetuar conferência técnica e administrativa das faturas
sente-dispositivo não gerará direito adquirido ou ato jurí- e relações apresentadas;

.

dico perfeito entre os interessados e poderá ser revista, d) fiscalizar os serviçose esclarecer dúvidas;
em função do número estimado de beneficiários do pro- ) c. . • -

d lta,

da alid
e lornecer reqUlslçoes e consu s e exames;

grama e re ade econômica e financeira do CIS/
,

.

��AS consulàs e/ou exames/procedimentos serão V - DAS OBRIGAÇÕES
distribuídas pelos municípios aos usuários, mediante au- DO CREDENCIADO
torização em formulários próprios, com a assinatura do

responsável especialmente designado para a tarefa, bem a) atender todos os encaminhamentos do CIS-AMURC,
como a identificação do usuário, data do fornecimento e em consultório ou clínica própria, em horário de expedien-
município de origem. te normal, pré-definido;
Art. 6° - As reclamações referentes aos serviços presta- b) atender os encaminhamentos somente mediante apre
dos serão dirigidas as Secretarias Municipais de

.. Saúde, sentação de documentação hábil, previamente autorizada
mediante qualquer documento escrito ou oral, este redu- pela Secretaria Municipal de Saúde do município de ori
zido a termo na referida Secretaria com a assinatura do gem;
reclamante. c) preencher com exatidão e clareza todos os campos das
Parágrafo único":A ocorrência demais de uma reclama- solicitações, demais formulários e documentos fornecidos
São sujeitará a suspensão do credenciamento até a apura- pelo CIS-AMURC, inclusive o de contra-referência (con-
ção dos fatos por comissão especialmente designada pelo sulta);

-

presidente da CIS 1 AMURC. d) apresentar Nota FiscallFatura, relação dos serviços re
Art. 7° - A contratação dos serviços será formalizada por alizados com devida comprovação encaminhamentos, até
Termo de Credenciamento, sendo de caráter precário e o 5° (quinto) dia do mês subseqüente ao daprestação de
"intuito personae", podendo ser revogado a qualquermo- serviços, anexando relação dos usuários, com nome com

mento a juízo de conveniência e oportunidade do CIS/ pleto e município de origem;
,

AMURC. ' e) até o prazo de 30 '(trinta) dias, para reavaliação e/ou
Art. 8° - O pagamento será efetuádo pelo CIS/AMURC, para apresentação de exames solicitados em consulta an

até o dia 15 do mês subseqüente ao da competência, me- terior, será considerado retomo;
diante a apresentação das faturas. f) todos os exames realizados pelo credenciado deverão
Parágrafo único: Considera-se competência, o mês da conter laudo técnico que será entregue ao usuário para
realização da consulta ao usuário. repassar ao serviço básico de saúde de seu município;
Art. 9° - Esta Resolução entra em vigor na data de sua g) comunicar com antecedência de 10 (dez) dias, a não
publicação. disponibilidade de prestaros serviços por motivos parti-

culares, definindo período de não atendimento;

n-DOPREçO

O preço ajustado entre as partes será de acordo com o

Artigo 4°, Parágrafo Primeiro, daResolução 0112001 CIS
AMURC e aceito pelo credenciado nomomento da apre
sentação de sua proposta, estando inclusos taxas de admi
nistração, gastos com materiais, taxas de sala, e outros

dispêndios necessários para realização dos serviços
.. '

O reajustamento ocorrerá de acordo com o previsto no

Parágrafo Segundo do Artigo 4° da Resolução n." 0112001
CIS-AMURC

IV - DAS OBRIGAÇÕES DO
CIS-AMURC

Canoinhas, 30 de março de 2001. VI..:..DAS CONDIÇÕES GERAIS,

a) Em caso de atraso na entrega das faturas pelo
credenciado, o pagamento feito. pelo(s) municípiors) será
retardado proporcionalmente;
b) Em nenhuma hipótese o credenciado poderá cobrar do
beneficiário qualquer importância;
c) O CIS-AMURC reserva-se o direito de, após a confe=
rência técnica e administrativa efetuada por profissionais
habilitados; das faturas apresentadas, -solicitada perícia e

informações adicionais e, em justificando, glosar despesas
e procedimentos;
d) A remuneração'adquírída pelo credenciado gerará direi
to adquirido ou ato jurídico perfeito, não havendo nenhum
vínculo de natureza trabalhista ou previdenciária;
e) Este credenciamento será formalizado por Resolução
do Presidente sendo de caráter precãrio e "intuito
personae", podendo ser revogado a qualquer momento a

juízo de conveniência e oportunidade de seu expedidor;
t) O credenciado poderá descredenciar-se desde que co

munique com antecedência de 30 (trinta) dias;
g) É vedado ao credenciado delegar ou transferir a tercei
ros, no todo ou em partes os serviços prestados neste
termo;
h) Os casos omissos serão discutidos 'e analisados pelo
CIS-AMURC, sob os aspectos de: legislação pertinente,
visando sempre o melhor atendimento aos usuários .

CANOINHAS, SC de de 2001

ORILDO ANTONIO SEVERGNIN - PRESIDENTE

ORLANDOKRAUTLER - SECRETÁRIO

PEDRO TYSKA - Vice - Presidente

CARLA ROBERTA LUDKA - SecretáriaMunicipal de
Saúde de Bela Vista do Toldo - Presidente do Conselho

Microrregional de Saúde da AMURC

MINUTA DO TERMO
DE CREDENCIAMENTO

O Consórcio Intermunicipal de Saúde daRegião do Con
testado CIS-AMURC, Estado de Santa Catarina, com
sede na Avenida Rubens Ribeiro' da Silva, 35, neste ato

representado pelo seu Presidente Sr. Orildo Antonio
Servergnini, nos termos do Edital de Chamamento
n.°61/2001, com fundamento na' Resolução 01/2001,
CREDENCIA, através deste termo o Sr
............................................................... (qualificação, en-
dereço, Identidade, CPF) ou a

.................................................................. (instituição,
CGC, endereço), para prestação de serviços especializados

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Anotamos:
O Na agenda das festas
bonitas, o aniversário de
CharleneCristinaMacha
do, no dia 8, sábado. Filha
do casal amigoAdilson e

'Jussara recebeumuitos
amigos naAssociação
AtléticaBanco do Brasil.

o O bonitão Luca
Mussi Ferlin festejou seu

aniversário dia 9 de abriL
À Jorge e Lúcia Ferli,n,
pais do menino Luca,
nosso abraço. Parabéns!

o Gilberto e Janine
(Sphair)Watzko reúnem

familiares e amigos para
�estejaren1 o batizado de

Priscila, sua bonita
.

filhinha. Estiloso almoço
ilaAABB. Via coluna,
posso abraço. '

•

·

tJ Na quinta-feira, dia 5,
�stidesMallon
l"ecepcionou um grupo de
·

pessoas que representam
�Toyota no Brasil. Almo
ço concorrido na bela

residência do empresá-
,

no.

D Edir e eu, na semana
.

que passou, festejamos a ,

formatura emmedicina
veterinária de nossa filha
Priscilla. AlunadaUni
versidade Federal do
Paraná (UFPR),muito:
nos emocionou quando,
em nome dos formandos,
homenageou os pais com
lindas palavras.

D EmpresáriaHilda
Pereira (leia-se Super
mercado BomDia)
�ecebeu no Canoinhas

'

Tênis Clube- sede cam- �

pestre, grupo de amigos
para festejar seu níver.

(' 'parabéns!

D Nor Luau Universi
tário de Canoinhas quem
marcou presença gostou
do que viu. Na localidade
de Arroios, no sábado e

no domingo, a ordem era

se divertir. Parabéns ao

grupoBartira,
organizador do evento.

Cynthia Bastos Kammradt

"Se o seu coração é aberto e sincero, você
naturalmente se sente satisfeito e confiante,

e não tem nenhuma razão para sentir
medo dos outros."

Dalai Lama -: monge tibetano

Cássia Fernanda Petermann Pereira, dia 9, festejou seus 17 anos.

Filha de Francisco e Norma" é um rosto lindo de nossa sociedade

Piri Teodorovitz e Cuca Budant
.

Os noivos Daniele Ennes e Nivaldo Brey (Dellirius) em recente acontecimento social

I

Nutricionista Geórgia Teodorovitz dos Santos,
revolucionando as dietas em Canoinhas

O sorriso da aniversariante Charlene Machado Empresária Andréia'M. Hoffmannj ,

o Promoter Piri
Theodorovicz, responsá
vel por uma charmosa
tenda de comidas no luau

consagrou-se como chef
de cozinha. Parabéns!

o Na quinta-feira, dia
30 de março, o empresá
rioAdilsonMachado,
com suabonita Jussara,
recebeu amigos no res
taurante Siciliano, para
.c.'\ /

Prfestejar. seu ruver. e-

senças colunáveis foram

homenagear o aniversari
ante.

o Na agenda de viagem,
Roberto e AliceD'
Domênicoembarcam em

giro em Lisboa, PortugaL
Tour na capital e arredo
res.Muito bom!

D Beleza pura, é o novo
, carro daGM, já na con-
,

cessionáriaMiguel
, Procopiak. Safira preto.
Lindo!

o Jornalista Bianca

Neppel, assumindo com
competência a Assesso
ria de Imprensa daUni
versidade do Contestado
(UnC). Parabéns!

D A advogadaMônica
Krauss (senhora José
Krauss) comemorou seu

níver, dia 11. Parabéns,
parabéns!

D No dia 31de março,
na capelaNossa Senhora
daAparecida, o casamen
to de Danielle Ennes e '

Nivaldo Brey, reuniu

famili�es é amigos numa
bonita cerimônia. Ela,
filha de Aline eDennis

Ennes, ele filho de
Ascelinda eNivaldo

Brey. Bonita recepção na
Asemca. Parabéns.aos
jovens noivos .

o Domingo, dia S'de
abril, foi marcado pelo
DiaMundial de Luta
contra o Câncer. A Rede
Feminina de Combate ao
Câncer de Canoinhas
alerta para salvar: façam
exame preventivo de colo
de útero e de mama.

o Nossa Apae... 25
anos fazendo a história,
do Ensino

Especial ...Linda e
comovente foi amissa
emAção de Graças, no
dia 3, na igrejaMatriz.
Parabéns alunos, pais,
professores e diretoria.

o ACAVI-Confraria
• dos Apreciadores do
VInho reuniu-se para
mais uma degustação,
seguida por delicioso
jantar a base de peixes,

.

servido no Canoinhas

Tênis Clube, sede cam
pestre.Muito bom!

CIMENT LA
Telas · Grades · Muros · Artefatos de Concreto
, FÁBRICA 624-1459
ESCRITÓRIO CIDE CONTABILIDADE

Fone 622·1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158
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' ESPECIAL Correio do Norte D,

EMPREENDORISMO

Fricasa: uma empresa forjada no trabalho
Das dívidas à' redençã

o Setor de fabricação da salsicha Fricasa.

o Fricasa, empresa de
Canoinhas especializada na

tprodução, abate e industrializa
ção de suínos, está iniciando
rocesso de consolidação no

mercado. Para tanto vai inves
.

R$ 12milhões até 2003. Es
�s recursos se destinarão à

Uma fábrica de ração, granjas
e fomento para ampliar a ofer
ta de suínos na região.

Hoje uma boa parte dos
animais é comprada em outras

,

egiões. O Fricasa tem 39 anos
'

de história ..Amaior parte dela
atravessoumergulhado em di
iculdades, O período de cres- ,

temas e a gestão está totalmen
teprofissionalizada.

Atento ao comportamento
do mercado, Davet sabe que
este é o momento de crescer.

Os investimentos que estão em

fase de aplicação, tem por 'Ob

jetivo pavimentar o caminho da
ampliação do rriercado. "Hoje
não nos preocupamos com a

concorrência. Conseguimos co
locar nossos produtos que se

vendempela qualidade", expli
ca o empresário quemesmo as
sim não perde o foco da reali
dade. Sabe que quanto mais,

o Davet: "O Diretor-presidente não decide nada
isoladamente. A administração é partícípatíva".
cimento e prosperidade da em
presa chegou quando ela foi
adquiridaporLuiz SalibaDavet,
Antoninho Iagher, Rubens
Nargormi Filho e Nelso Conte
em 1995.

,

A empresa é presidida por
Davet mas todas as decisões
são tomadas em colegiado. "A
)i0babilidade de quatro cabeças
e![l'arem é menor que se o co

mando couber apenas a uma

P�soa", ensina Davet. Isto foi
d�sdeo início. Os quatro sócios
sªbiam todos os detalhes inter-ti
��s da empresamas desconhe-
cÜun completamente os humo
res do mercado. Quando com

praram o Fricasa, a empresa
estava mergulhada em dívidas
e dificuldades. "Não sabíamos
que prioridade eleger, que problema atacarprimeiro", lembra
Davet Guiados pelo instinto,
pela imensa fé na capacidadeda empresa e na parceria do
corpo de funcionários eles fo
ram tocando de ouvido e acer

tando. Boje o Fricasa contacom
rn conjunto de assessorias ex-

concorrentes e para enfrentá

los precisa solidificarposições.
A empresa pretende dispu

tar nichos no mercado 'externo
brevemente. Mas primeiro quer
estratificar sua posição interna.
Os produtos são

comercializados nos estados de
São Paulo, Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande do Sul.

Para ampliar a fatia no Paraná

e São Paulo, o Fricasa conta o

com o apoio da agência
, joinvillense de publicidadePólo.

Expansão
Davet diz que b projeto de

expansão do Fricasa existe há

dois anos. "Quando assumimos
o Fricasa, estávamos sendo vis
tos como salvadores da Pátria.

.
Diante dessa cobrança e das di
ficuldades que encontramos re
solvemos trabalhar em silêncio,
para depois mostrarmos os re-

j

sultados que a sociedade esp.-
va esperando" relata. Com os

pés no chão, o projetominucio
samente elaborado, foi oficiali-,
zado 1)0 papel e aí partido para

\..

adivulgação.Agora tudo depen-

de do apoio logístico dosmuni
cípios da região. Davet diz que
todos os prefeitos estão sendo

procurados.
O: projeto está calcado na

colocação no campo de 6.600

matrizes, inicialmente, compra
zo de implap.�çã(').até'�903. Já
se teiri;-ség,fido"a,dirétoria da'
empresa, 25% desse total ins
talados, com aproximadamente
1.800matrizes no campo, em47

granjas. O investimento global
é de R$ 12 milhões (fábrica de
ração, granjas de reprodução,
terminação, custeiopara alimen
tação dos animais).Nomomen
to está sendo produzida apenas
a ração empregada na fase de

terminação;
Junto com a ração, oFricasa

fornece o leitão ao integrado,
quetrabalhanaconversão: pela
tabela estabelecidapela empre
sa, o integrado terá que produ
zir um quilo de carne com três

quilos de ração.AsUnidades de
Terminação yão receber os lei
tões com 23 quilos, que serão

revendidos ao frigorifico em tor

no de 100 a 110 quilos. O
Fricasa firmou parcerias com

as universidades do Paraná e

Santa Catarina, que através de

.seus cursos de veterinária pres
tarão serviços, assessorando
nas fases de implantação e

manutenção dos integrados.
O frigorifico ainda não tem

capacidade de produção para
exportar, está produzindo abai-

,

xo da capacidade pela faltaab
soluta .de matéria prima.
"Compramos 65% de nossa

matéria prima de granjas do
meio-oeste do Estado. Por isso,
nosso projeto prevê-a implanta
ção demais 200 granjas em todo
o PlanaltoNorte atingindo com
6.600 mil matrizes até 2003",
justificaDavet.

O empreendimento tem tudo

para dar certo: hámercado para
explorar, "Hoje a nossa parcela
de atuação no mercado nacio
nal é de apenas 1,5%. Vende
mosmais para os estados de São

, Paulo, Paraná, Santa Catarina
e Rio Grande do Sul. Não te-

,
_

l..-
mos preocupaçao com a con-

corrência, porque temos um ni
cho de mercado à nossa

espera.Temos apenas a preocu
pação com o atendimento e com
a qualidade dos produtos", de
clara Davet.

D Os quatro sócios majoritários: Rubens N. Filho, diretor industrial;
/{\ntoninho Iagher, diretor índustríal; Davet, diretor-presidente e Neso

IConte, diretor comercial. "
'

I O Fricasa começou como Nasceu ali a "administra- relembra Davet que' continua
Sociedade Anônima com ca- ção participativa". "Come- "comuniquei a ele que nossa
pital aberto, reunindo' cerca çamos a investir na moder- proposta estava em envelo-

,
de 1.100 sócios, amaioria da nização dos equipamentos. pe lacrado e não pretendí�
/ microrregião. Chamava-se Compramos inicialmente, mos mudá-la".

,

Frigorifico Canbinha� �/A. duas máquinas italianas ao A negociação envolveu
Não tinha unidade de indus- preço de US$ 70 mil cada R$ 1,2 milhão de dinheiro

trialização e as carcaças uma", lembra Davet. O novo, na épocamuito dinhei
erammandadas para Curitiba montente do investimento ro (envolveu bens e dinhei
(só suínos). Em 1983, 10 assustou a direção da coo- ro), sendo que o fomento, ter
anos depois, o Fricasa foi perativa, mas Davet conse- renos, toda frota de cami
vendido para a guiu convencer a todos que nhões e outros veículos fica

Coopercanoinhas. Aí come- o equipamento era necessá-
'

ram para a Coopercanoinhas.
çou a a abater bovinos e su- rio e. estaria pago em pouco Mas todas as dívidas foram

I ínos e industrializá-los. tempo. "Foi o que aconteceu. assumidas pelos novos do-
Em 1995, a diretoria as- Compramos todas as máqui- nos. A marca, a equipe de

sumiu comprando o contro- nas da Itália, com exceção funcionários de primeira li
le da cooperativa. Luiz Saliba de uma alemã. Isso tudo an- nha, técnicos bons, o tempe-
Davet, como ro dos produtos, f

O, Frícasà gera 300 empregos
era excelent� e

, com boa aceita-

diretos e 1.500 indiretos. Se ção. A dívida
," ". ','." ;i -, c<i,

., era apenas tri-

atingir as metas traçadas, até butária. Não

� havia dívida
O final do ano de 2002, tera com fornecedo-

cerca de,,400 empregados ..

os demais, era
diretor desde
1994. Um dos
sócios atuais,
Antoninho

Jager, trabalha
na empresa
desde 1973, res. Começou a

'- .

correna.

Davet partiu
quando o Fri
casa era do

Empresário Massignan, pro
prietário do grupo CATEI, de
Curitiba. Nessa época a dí-,
vida do Fricasa chegava a R$
6 milhões. Foi tentada a ven

da, mas ninguém se interes-

,

sou. O sócios hoje e então
funcionários da empresa,
buscavam uma maneira de
salvar o frigorífico.

Luiz Saliba Davet, mes
mo sabendo que a empresa
estava em crise, assumiu a

presidência pelo período de
um ano, subodinado ao-con
selho da cooperativa. Exigiu
"carta branca" para adminis
trar-a empresa. Recebeu en

tão; um limite de R$ 3Q mil

por mês para investir. Na

condição de diretor do Con
selho de Administração, con
vocou uma reunião 'com os

sócios, recebeu todas as in

formações de como tudo,
funcionava.

.tes de comprarmos a empre
sa", relata o presidente.
Ali o Fricasa começou a

se tornar uma grande empre
sa. A decisão 'estava toma

da. Na assembléia da coope
rativa, estava pronta a pro
posta de compra.Havia con

corrência. Foi uma guerra de

nervos, porque amaioria dos
diretores da cooperativa não

queria vender o Fricasa. A '

decisão da venda foi do pre
sidente na época, Alfredo
Scultetus, que alegou não ser

possívelmanter o frigorífico
porque a cooperativa iria

quebrar, fatalmente. Ele que
ria salvar o' frigorifico des
membrando-o da Cooper
canoinhas. Mas, quinze mi
nutos antes, de encerrar o

prazo da entrega da propos
ta a concorrência desistiu da

compra "e a única proposta
que ficou era a nossa"

para Florianópolis: "negociei
com o BRDE, que havia com
prado do Estado nossa conta

do ICMS, negociei com o go
verno do Estado, rolamos a dí
vida com o governo Federal.
Mas tarde, renegociamos tudo

J

novamente, espichando ainda
mais o prazo. Depois veio o

Refis. Embora tenhamos re
sistido a princípio, nosso ad

vogado nos convenceu de que
tudo deveria ser englobado
num só pacote e adotamos a

medida proposta pelo gover- ,

no. Agora estamos pagando
menos que antes, a longo pra
zo. Com o BRDE já estamos

no final do compromisso e

brevemente liquidaremos com
'as dívidas estaduais", afirma

, '

Davet. O ano de 2003 para o

Fricasa será o ano da reden

ção em todos QS sentidos: fo
mento feito e as (lívidas

equacionadas,

I •

D Fabricação,e
embalagem do

presunto Fricasa.

Sala de maturação do salame
italiano Fricasa.
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EMPREENDEDORISMO

Marketing: "Chegou o Fricasa"

A marca Fricasa já é co
nhecida como especialista em
carne suína. A empresa
canoinhense é a única empre
sa de agroindústria de SC que
só vende produtos de porco.
A direção da empresa explica
: "é a filosofia estratégica para
o sucesso e credibilidade no

mercado, sermos os melhores
,

naquilo que melhor sabemos
fazer". O planejamento das

ações do Fricasa é conduzido

por uma empresa especializa
da de Blumenau (Ênfase). O
marketing dos produtos e da

marca Fricasa é de responsa
bilidade de uma empresa de
Joinville (Polo) que já colo
cou material novo na praça
com todos os produtos em no

vas embalagens, caracteriza
das sempre pela figura do por
co. Os folders e portifólios do
frigorífico em novos pontos de
venda, como em São Paulo,
por exemplo, levam o slogan:
"CHEGOU O FRICASA".

Tudo é planejado commui
to -cuidado, A empresa de es

tratégia analisa o que foi feito
e projeta o futuro." Pelo me-

nos dois dias por mês temos

uma reunião às portas fecha
das com os consultores. Dis
cutimos e projetamos novos

números, a diretoria discute,
aprova ou não novas decisões.
São esses consultores, sem

sombra de dúvida, os grandes
responsáveis pelo sucesso' da
marca Fricasa".

Um dos segredos do su

cesso do Fricasa, é o sistema.
de "Administração Par

ticipativa" Quatro sócios-ma
joritários e o presidente e to

das as decisões são tomadas
de comum acordo. Todas as
terças e quintas- feiras há reu
nião da diretoria. São discuti
dos os problemas da semana

de cada pasta. Nenhum dos
diretores toma decisões unila
terais. Os gerentes, super
visores e encarregados, parti
cipam de três reuniões por

.

semana com o diretor indus
trial para discutir todos os pro
blemas daquele setor.

Investindo no social

Crechemantida pela empresa, cuida atualmente
de 25 crianças, filhos de funcionários, mais a

professora e uma zeladora.
O Fricasa Alimentos se

preocupa com a parte social e
investe na melhoria da quali
dade de vida de seus funcio
nários: a creche atende atual
mente 25 crianças de 2' a 6

anos, há ambulatório médico
e dentário com atendimento

I
- O Fricasa abate hoje 500 suínos/dia. Após a implan

tação do projeto, a projeção é de 700 unidades/dia. Um
das principais metas é conseguir o ISSO 90'00 e

consequentemente exportar carcaças.

diário, lavanderia e refeitório
280 refeições por dia), tudo
subsidiado pela empresa.

Os funcionários contam

com cooperativa de crédito.

Funcionário não precisa pedir

vale,é a cooperativa que faz
isso. A diretoria da empresa
presta apenas apoio logístico,
Outro programa em andamen.
to é o da instrução de adultos
com aulas noturna;
freqêntadas por 100 funcioná.
rios de 10 e 2 o

graus, sem te
nhum custo para o emprega_
do.

,

A empresa oferece ainda
I treinamento profissional per.
manente, em convênio com o

Sebrae. A Assistente social
atende os funcionários e seus
familiares. O clube social
mantido pela empresa, realiza
promoções levando o lazer
para todos.

Dos 800 empregados dire.
tos, 48% são homens e 52%
de mulheres.

Fotos e reportagem Lúcio Colombo
Texto Bianca Neppel

o refeitório do Fricasa, serve 280 refeições por
dia aos seus funcionários, com alimentação
balanceada por nutricionista contratado.
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COMPETIÇAO

800 Atletas disputam os Jogos do Sesí
CANOINHAS - Oito-

entos atletas, de doze empre

�as disputam as moda1idades

de futebol de campo, futebol

sete livre, futebol sete vetera

no, futebol de salão, basquete,
bocha, bolão, canastra, dominó

tênis,de mesa, truco, vôlei e

voleibol em dupla nos XVIII

Jogos do Sesi deCanoinhas.A'* . , .

competição teve micro na se-

mana passada, com solenida

d� no ginásio de esportes da

Lavrasul. O tema da abertura

foi Integração e a amizade

entre trab'alhadores e entre

empresas.
Na solenidade �e abertu

ra, apresentações de músi�a
e dança. Logo em seguida
aconteceu desfile das dele

gações e aí o início das com

petições com jogo entre a

equipe de Cia Canoinhas de

Papel, atual campeã dos J0-

gos do Sesi, e a seleção de
futsal de Canoinhas. Partici
pam dos Jogos do Sesi equi
pes das empresas Aristides
Mallon , A Scultetus Enge-

.
nharia Civil, Cia Canoinhas
de Papel, Cisframa, Dalquim,
Forex, Fricasa, Fuck,
Lavrasul, Milli, Rigesa e

Tecnowood.
A partida de estréia foi

vencida pela seleção de

Canoinhas, que marcou 8

gols contra 5 da Cia
Canoinhas de Papel.

Os jogos seguem com a

disputa de futebol de campo
livre. As partidas 'acontece

ram no estádio municipal
Ditão e a Cia Canoinhas lide
rava a modalidade até o fe- D Seleção de Canoinhas goleia Cia Canoinhas de Papel

Abertas inscrições para
diversas competições\

.

CANOINHAS - A

Fundação Municipal de Es

portes (FME) de Canoinhas

abriu inscrições para três

competições: Taça Cidade
de Canoinhas de Futebol Su

íço, Campeonato do Interior
2001 e Campeonato de Ve

teranos de Futebol de Cam

po. As inscrições podem ser

,Canoinhas
\

I

classificada

_para/fase
regionàlda
Olesc -

CANOINHAS - A sele

ção de voleibol de Canoinhas

conseguiu a primeira coloca

ção na fase microrregional da
Olímpiada Escolar de SC, re
alizada em Itaiópolis nos dias
7 e 8 de abril e se 'classificoi

par ii fase regional. Já o Futsal
masculino não teve tanta sor

te e ficou em quarto na.classi
ficação não conseguindo vaga
para a fase regional. As infor
mações são da Fundação
t.Municipal de Esportes.

feitas até o dia 27 de abril

para os campeonatos de fu
tebol suíço de veteranos. Já
as inscrição para o campeo
nato do Interior poderão ser

feitas até o dia 18 de maio
na FME.

Ainda no dia 27, a Funda
ção .realizará reunião com os

dirigentes de esportes dos

municípios de Papanduva,
Monte Castelo, Itaiópolis,
Mafra, Rio Negrinho, Três
Barras, Bela Vista do Toldo,
Irineópolis e Porto união para
organizar a Taça pIanalto
2001. A expectativa, segun
do o diretor-presidente da
FME é que todos osmunicípi
os participem da competição.

-

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

\

Rua AI§redo Bach4j'945
Fone· (47)9I05-2002·

,

(47)622-438:I
•__:.:'

_' '.;. I �-r

chamento dessa edição com

4 pontos ganhos, seguida pela
Lavrasul e Fricasa com 2

pontos ganhos, cada, sóque o
Fricasa registrava um jogo a

menos. Os próximo jogos
acontecem no dia 22 de abril,
às 9 horas entre Forex e Cia

I

Canoinhas, às 15h15min en-

tre Rigesa e Lavrasul. No

dia29, mais competições: jo
gam às 9 horas Fricasa e

.

Lavrasul e às lOhl5min, Forex
- \

e Rigesa.
Prestigiaram a solenidade

de abertura a coordenadora
regional do Sesi, Isabel

Seleme, o presidente da Fun

dação Municipal de Esportes, .

Alceu. Goestemeier e o depu
tado federal Eni Voltolini ,além
de representantes de outras,
autoridades municipais.

Algogg�aºqSe�
Moda Verão cl

25% de desconto
venha nos visitar e

conhecer nossos preços
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CONSELHOS COMUNITÁRIOS RECEBERÃO ,ATRASADOS
Marli Nassif, Secretária
de Estado do Desenvol
vimento Social e da Fa

mília, em sua fala duran
te a solentríade de assl
"natura dos' convênios
com abrigos de crianças
de Três Barras,
Canoinhas, Mafra e Por-

to União, disse que o

Governo do Estado res

gatará a dívida que tem

com os Conselhos Co
munitários de Santa
Catarina. Lembrou que
em 1998 os conselhos
comunitários receberam'

apenas cinco parcelas

Marli Nassif adiantou

ainda, que o Governo do
Estado vai implantar o

REFIS SOCIAL
Refís Social, e essas dí
vidas serão renego
ciadas. Serão feitos

IrineuSoares (E), vice-presidenteda4ssociaçãoBeneficen
te Lar da Criança Professora 'Georgete, de Mafra, assinou
convênio no valor de R$ 32 mil.

.

ValdirWaldemiro Vogel (E), presidente da Casa da Criança
São JoãoBatista, de Três Barras, assinou convênlono valor
deR$27mil.

das nove a que tinham
direito. Lembrou que
passam de R$ 2 milhões
o que o Estado deve. "Os
conselhos, pela falta do

repasse, acumularam dí
vidas' com o 'INSS,
Casan, . Celesc e outros

encargos sociais".
--'

Luiz Shimoguiri, Nezita Becker, Roberto Domit, MarliNassif, Eni VOltolini, Eliseu e Isabel
Mibach..

GINCANA DA JUVENTUDE AGITOU KM 16

.A PJ-Pastoral da Juventu
de Católica de Irineópolis,
que congrega cerca de
450 jovens da Paróquia'
Senho Bom Jesus, em 16
comunidades e na sede

município, realizou domin
go passado, 8, a 11 ª

Gincana, na localidade do
KM-16. O jovem vereador

Ângelo Borges, um dos lí
deres da PJ, levou sua tl:lr-

-,

ma de 30 participantes na
Gincana, e levou otroféu de
primeiro lugar. Foi um dia
de intensamovimentação,
muita emoção e espírito
de confraternização. Co-

. meçou com uma celebra

ção religiosa oficiada pelo
. Padre Valcir Barancello,
pároco local, o

I grande
incentivador e líder espiri
tual do movimento de jo-

vens. Palestras foram pro
feridas, abordando o tema
da Campanha. da
Fraternidade 2001, "Vida
Sim. Drogas não". Partici
pação especial na compe
tição, do Grupo de Jovens
Salve Rainha, de Porto
União, liderados pêlo
Cabo PM Gaspar, um dos
coordenadores do Proerd
na região.

Canoinhas, 12 de abril de 2001

USSEIN BAKRI, DESTAQUE POLÍTICO NO PARANÁ
De acordo com pesqui
sa do Insfituo Lemos, um
dos mais conceituados e
de maior credibilidade
do Estado do Paraná,
entre os considerados
"estrelas" e figuras ca

rimbadas da política sul

paranaense, o jovem
Ussein Bakri (PSDB), 35
anos, (foto), - foi apon-

. tado pelo povo, como o

Político do Ano 2000,
com 40%, contra os 21%
do nome mais próximo,
o ex-prefeito Pedro Ivo

IIkiu, e do próprio vice de
Ussein, o empresário
Domingos Forte Filho

(Nego Forte), que obtê
,ve 17% da preferência

dos entrevista
dos.
- Segundo depo
imento do Institu
to Lemos, a ra

zão de Ussein
Bakrt ter sido

apontado como

destaque político
\ do ano 2000, foi
"a conquista nas

urnas, marcada

pela perseveran
ça e pela auto

confiança e obstinação,
de alguém que era em

junho de 2000, um políti
co desacreditado e mar-

.

cado para sofrer nova
derrota, mas com muita
luta, mostrou que mere-

,

aditivos aos convênios

jáasstnados e serão re

passados mensalmente
a parcela hecessária

.para pagamento das dí
vidas. Além dessas me-

.

didas, a secretaria notl

elou em primeira mão,
que "pela primeira vez

\

na história de Santa
Catarina, o Governo do
Estado está dispo
nibilizando de seus pró
prios cofres, recursos
para o Proqrarna Ação
Continuada, que atende

. crianças de zero a seis
anos, os idosos e por

NezitaBekher(E),presidentedoAbrigodoMenorCarente,
.

tadores de deficiência
de Porto União"assinou convênio deR$17.600,00. física" .

.

- É uma readequação,
segundo a secretária,

I

porque no Estado, eram
45 municípios que não
recebiam nada do pro
grama

-

de zero a seis
anos; outros 67 municí
pios que nunca recebe
ram nada do programa
dos idosos; e também
as Apae's que nada re

cebiam do programa de
deficientes físicos. A
Secretaria de Estado da

Educação, está passan
do para o Fundo R$ 3,
milhões, a Secretaria de
Estado da Família, R$
1,2 milhão. O município
de Porto União, por
exemplo, recebia R$ 69
mil para o atendimento
de crianças de zero a

seis anos, passará a re

ceber R$ 88 mil, o pro
grama dos idosos, rece
bia R$ 13 mil e passará
para R$ 14 mil.

Canoinhas, recebia ape
nas R$ 10 mil no progra
ma zero a seis anos,
passando agora para
R$ 23 mil,' e assim por
diante.

cia uma oportunidade
.

par realizar .0 seu pro],
to de trabalho por União
da Vitória, e, conseqüen.
temente; já teria direitoa
um lugar de destaque es.
pecial no ano de 2000",

Muito bem assessorado considerados "raposa o cargo: o prefeito de
no seu gabinete pelo fiel velha", sutilmente e com São Mateus do Sul, Luiz
escudeiro Bachir Abbas apoio de seus compa-

.
Adyr Pereira Gonçalves,

e pelo também jovem e nheiros, logo conquistou O clima era de disputa e

competente advogado os únicos dois vereado- tudo se encaminhava
Martin Hibas.to primeiro res eleitos pelo PMDB: para o tão temido "bater
á esquerda na foto), as-' , Fernando Bohrer e Ed- chapa", quando Usseín
sessor jurídico do muni- gar do Amaral; aumento Bakri, num lance sutil de

cípio, - o prefeito surpre- a base de sustentação bom conciliador, sugeriu
ende com .seu estilo de' no legislativo para 10 in- que o "colegiado" de pre
um pollttco talentoso. tegrantes contra os três feitos deliberasse na

Habilidoso no trato com vereadores eleitos pelo busca de uma chapa de
as pessoas, procurou PT. Esse grupo de fiéis concenso. Deu certo. À
cercar-se de uma asses- . aliados, forma um bloco portas fechadas, a reu

soria e um secretariado
..

de parlamentares inteli� nião transcorreu em cli·

competente ágeis e gentes e dispostos a tra- ma de cordialidade, pre
transparentes em todas balhar em favor da valecendo o bom senso,
as decisões e ações vol- "qoverriabilidade", em diante dos argumentos
tadas ao bem estar da benefício do povo e do apresentados. Luiz Adyr
população. E, a visão desenvolvimento do mu- declinou de sua candida

política de Bakri vem de nicfpio de União da Vitó- tura e concordou em ser

outras campanhas, em- ria., o vice-presidente da
bora adversas, mas que - Para completar, a boa Ansulpar na chapa de
lhe deram a têmpera ne- estrela do jovem prefei- consenso encabeçada
cessária para se tornar to, adquire mais brilho á por Usseln Bakri. Asse
um vitorioso. medida que sua capaci- ciação unida, região
- Na Câmara de Verea- dade administrativa e fortalecida, na busca do

dores, Ussein desde o estigma de liderança vai progresso e o desenvol·

princípio, já contava com sendo reconhecida nos vimento. Marca registra·
a maioria (8 x q), frúto de meios sociais, empresa- dà de 'um 'jovem

.

que,
uma bem articulada coli- riais e políticos de União' acredita no seu próprio
gação que lhe deu sus- da Vitória e região. A potencial,. no seu povo,
tentação política e maior prova disso, foi sua con- nos seus colegas prefei'
densidade eleitoral, dução à presidência da tos, nos seus aliados e

(PSDB - PSB - PTB � Ansulpar-Associação· correligionários, e, sem
PPB - PDT - RFL E dosMunicípiosdoSuldo dúvida, fará história na

PPS). Adotando uma es- Paraná. Havia mais um política de União da Vi

tratégia típica de políticos .

candidato que aspirava tórla.
\ .

GERAÇÃO DE NOVOS EMPREGOS PARA. '

UNIÃO DA VITÓRIA
'.

o vereador e presidente
daCâmara Municipal de
União da Vitória-PR, Jair
Brugnago (PTB) .J' foto -

líder do bloco de apoio

ao prefeito
Ussein Bakri

(PSDB), sugere
ao chefe do exe
cutivo para que
determine um

estudo Junto ás

empresas visan
do levantaras ne
cessidades

emergenciais de
todas elas. O ob

jetivo, segundo
Jair Brugnago,
J'é buscar a me
Ihor forma de o

município ajudá-Ias,
através de uma parceria,
visando a geração de
novos empregos e au

mentara arrecadaçãodo

município e o conse

qüente desenvolvimento
dessas empreSas".Odo
cumento contendo o es

tudo, será enviado ao de-
.

putadoValdir R_ossoni, 19
secretário daAssembléia
Legislativa, para
gestionar possíveis par
cerias no mesmo senti
do, junto ao Governe
doEstado.
- O porta-voz da reivin

dicação assinada pelo
grupo liderado por
Brugnago, foi ovice-pre
feito e secretário da In
dústria e Cemércio, Do-

,

mingos'Forte Filho (Nego
Forte), que participou da
reunião.
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ASSISTENCIA

Secretária da Família trouxe RS 80 mil
,

)

para abrigos de menores da região
Parceria entre os governos federal e estadual beneficia 85 crianças em quatro municípios, ,-

, .
"

: o Prefeito Luiz Shimoguiri, deputado Voltolíní e a secretária Marli
Nassif assinam convênio

A Secretária de Estado do

if'besenvO'lvimentO' Social e da
: Família, Marli Nassif, 'esteve
, em Três Barras na quinta-fei
t ra, 5, para assinatura de con
,

vênios no valor de R$ 80mil,
destinadO's a quatro entidades

! não governamentais deMafra,
! Canoinhas, Três Barras e PO'r

I to UniãO', que atendem O' tO'tal
J ide 85 crianças que, com me

� didajudicial, são retiradas das
; famílias por diversosmotivos.

; O ato, reálizadO' na Câma
: ra de Véreadores, contou com
! a presença, além do prefeito
f ánfitrião, Luiz Shimoguiri; O'

t vice-prefeito e Secretário da

,AdministraçãO',MiltO'nMiguel;
a primeira dama de Três Bar-
-ras e SecretáriaMunicipal de
; Saúde, Carla Shimoguiri; O'

i deputado federalEni VO'ltO'lini;
ir0 prefeito de PO'rtO' União,
!'Eliseu Mibach; a primeira
i dama de PO'rtO' União e .ooor

I denador do Bem Estar Social,
[Isabel�Mibach; a primeira,
t dama e Secretária de Ação e

! Bem' Estar Social, de
. '

.

Canoinhas, Maria MargareteI

!Krautler, representando O' pre-
,feitO' OrlandO' Krautler;I .

,

Taróloga
Eliane Regina

Carmem Pangratz, coordena
dora regional de saúde; Luiz
Freitas,' representante da

Fiesc; Juraci Alievi, coordena-
.

dor regional daEpagri; Lorival
'

Fedalto, coordenador regional
Ipesc; O'S vereadores, Emani
Wogeinacki, presidente da
Câmara Municipal de Três

Barras; RobertoDomit de ou
veira, representando O'

Iegislativo de \PO'rtO' União; e

Jaime Miehlbauer, represen
tando O' legislativo de

Canoinhas; Capitão PMAltair
SalésioRodrigues, comandan
te do CO'rpO' de Bombeiros;
os presidentes e representan
tes das entidades beneficiadas
pelos convênios, e convidados
especiais.

RECURSOS
A Associação Benefi

cente Lar da PrO'fessO'ra

Georgete, de Mafra, que
atende em média 35 crian-,
ças, deficientes Iísicos e

psico-mentais, O'U destituí
das do pátrio-poder, recebe-.
rá R$ 32 mil. AAssociação
Espírita Lar de Jesus, de

CanO'inhas, cO'm. urna média
de 15 crianças, firmO'u cO'n-

v ênio no valor de R$
12.600,00. A Casa da Cri

ança SãO' JO'ãO' Batista, de
Três Barras, que abriga 12

crianças (só meninos de 5 a

18 anos), receberá R$ 27
mil. O Abrigo dO' Menor Ca

rente, de PO'rtO', União, que
atende 23 menores, de zero
a 18 anos, assinou convê
nio nO' valor de R$
17.600,00.

"Trabalhar O' ser humano
é difícil e demorado. É uma

missão que nos gratifica,
porque trabalhar a pessoa

,

é O' mais importante", afir-
mou a secretária Marli

Nassif, ao anunciar a parce
ria do Governo do Estado
com as entidades não gover
namentais, "tão necessária
em todas as obras, mas prin
cipalmente nas obras soei

ais, para podermos dar um

pO'UCO' mais de conforto e alí
vio a essas pessoas que ne

cessitam". Ela ratificou O'
,

que vem dizendo nas demais

regiões do Estado, em seu

roteiro para conhecer de

perto a realidade social dO's

munic,ípiO's, de que vem cum-

prindo a determinação do

governador Amin, de que
"só fazemos quando tem di

nheiro. Só assinamos convê

niO's e fazemO's prO'messas

quando temos dinheiro para
realizar O' que prometemos".

O prefeito Luiz

Shimoguiri, em sua mensa

gem, deu as boas vindas à

secretária, agradecendo O'

empenho e à atenção do

Governo do Estado cO'm as

obras sociais do seu muni

cípio e região. O prefeito
fez um apelo, aproveitando
a presença de alguns empre
sários, que a área social de
Três Barras, principalmente
no 'atendimentO' ao menor

carente, aceitará recursos

financeiros oriundos do Im

posto de Rendadas empre
sas, com desconto de 1%
conforme lei vigente.

O deputado federal Eni

Voltolini, que desempenhou
importante papel no Fórum
Parlamentar de Santa

Catarina, conseguindo
"emplacar" emendas aoOr

çamento da União, em fa
vor das ações na área de as

sistência social, - destacou:
O' "modus operandi" do go
vernador Amin, que é "a le
aldade com princípios, a éti
ca e a moral, para fazer
mos com que O' serviço pú
blico seja voltado à popula
ção, sem discriminar parti
dos". O parlamentar desta
CO'U a "brilhante atuação da
secretária Marli Nassif no
comando de sua pasta",
lembrando que é "por cau
sa de sua atuação incisiva e

forte, que O' Fórum Parla
mentar catarinense criou a

condição de colocar no Or

çamento da União, R$ 20
milhões para O' ano 2001,
contra O'S irrisórios R$ 400
mil de,dO'is anO's atrás".

Vereadora' pede
1\ •

convenlos com
\

entidades

filantrópicas
CANOINHAS A

veread?ra NO'rma Peterman
Pereira (PSDB) apresentO'u
duas indicaqões qa última se

mana para resO'lver questões
sO'ciais de CanO'inhas. A pri
meira fO'i direciO'nada aO' pre

. feitO' OrlandO' Krautler. NO'rma

pede I que O'S cO'nvênioS' cO'm

instituições filantrópiC�s que
atuam em CanO'inhâs sejam
reestabelecidO's, cO'mO' pO'r

.on'-es, ""\os, \ncensos,
�\nos 40 "ento, "e\as 'OecoYa\\'Vas,
cy\sta\s e 11\u\tas �utYas no'V\4a4es

Rlla Frei Menc:,u:ldro
89460-000 -

K�"'IY'l'I")S 2·' 2' r.: C..... t
'

. c........... .. � ..'"
- ../(''>1'1 -I�(::>

C�anoinhas - Santa Cat.:-:rrirla

exemplO' O' da Rede Feminina
de CO'mbate aO' Câncer.

"SabemO's que a prefeitu
ra nãO' renO'vO'u cO'nv'êniO's
}

para se adequar à Lei de Res
pO'nsabilidade Fiscal, mas agO'
ra é uma sugestãO' de priO'ri:"

.

dade, que se cO'rtem alguns
O'utrO's gastO's e se renO'vem O'S

cO'nvêniO's", diz NO'rma.
Outra indicaçãO' da

vereadO'ra é para que seja fei
tO' l�vantamentO' dO's mO'radO'
res de rua de CanO'inhas pela
Secretaria de AçãO' SO'cial dO'
municípiO'. "SabemO's quemui
tO's possuem farru1ia, entãO' que
sejam restituídO's a €las", jus
tificO'u a vereadO'ra.

Aiude,a Apoca
a aiudar os que

precisam

TROCO
SOUDÁKmo

��CL6/��
g)���(l/Luv�
{01� twLv�(l/�

!

�{0I��Luv��
���{0I�,
�(l/FJ{0I���
�.envktv�
';i". .·0

oe; Organizações Ópticas
CarvalhoLtda

Albuquerque, 782
FO'ne (46) 622 4382
Canoinhàs - SC

Inaugurou sensacional loja de

1 ,99 Happy Mania
muitas novidades e atendimento de

primeira, venha nos ,visitar,
você vai sair muito satisfeito.

Rua Paula P�reira, 1057
(em frente Supermercado Novo Mundo)
está atendendo das 8:00 hs às 19:00 hs

sem fechar para almoço

Pestados ,Á_ua Verde
Rua Caetano Costa, 168
Fone (47) 622·5216
Cei (47) 9105·1542

Filé de Peixe-Camarão - Lula-Polvo

Lagosta-Marisco-Ova-Salmão - Congrio
. Linguado - Peixes e Camarão

Empanados-Casquinha - Peixe Recheado

CORALEMPRENDIMENTOSE PARTICIPAÇÕES SIA
CANOINHAS - SC - CGC 82899352/0001-95

CAPITAL AUTORIf:ADO R$ 876.351.00
CAPITAL SUBSCRITOR$ 507.182,00
CAPITAL INTEGRADOR$ 507.182,00

EDITALDE CONVOCAÇÃODE
ASSEMBLÉIAGERALORDINÁRIA

,

Miguel FO'ntes Procopiak
DiretorPresidente

'-

ADiretoria da CORAL EMPREENDIMENTOS EPAR-

TICIPAÇÕES SIA, convida os Senhores Acionistas para
comparecerem aAssembléia GeralOrdinária a ser realiza
da na sede Social, sita à Rua 'Felipe Schimidt, 550, em
CanO'inhas - Se., no dia 30 de abril de 2001, às 18:00para'
tomarem conhecimento é deliberarem sobre a seguinteOR
DEMDODIA: 1) TO'mada de,Contas daDiretoria; exame,
DiscussãO' e votação das Demonstrações Financeiras, rela
tivas ao exercício findo em 31 de dezembm de 2000. 2)

. Fixàção dO's h</morários dosDiretO'res, de conformidade com
O' art. 25 dO' Estatuto Social, e Membros do conselho de

,

administração, nO's termos do art. 22 do Estatuto Social. 3)
Destino a ser dado as ações em Tesouraria 4)Outros as

suntos de interesse�ocial. CanO'inhas, 28 demarço de 2001.
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Vendo lote c/ 288m2, em Itapoá
Fone(47)622-3991'

G ra''tU' ''''1to'sPreencha o cupom nesta 'página e entregue
, no .Jornal CORREIO DO NORTE

Vendo Umprédio com 600 m2
de área construída, contendo
uma loja, um apartamento, um
depósito em terreno com 400
m2• O apartamento contém 3

salas, 1 suíte, 3 dormitórios,
cozinha, área de serviço e 3

banheiros. Localizado na
I

rua:Coronel Albuquerque, 287,
em frente ao Posto Esso.

Fone (Oxx47) 622-2775/622-2251.
Vendo casa de alvenaria com

pontd comercial. RuaVidal
Ramos(Fente ao Fórum)
Fone: (OXX47)622-4082
Vende-se Sala comercial com
cozinha e banheiro, área de 64,
ro2, 2° andar, edif, AnneMarie.

J'

Fone(47)6220532

Vendo ou troco, loja de presen
tes, no centro, aceito moto ou

carro no negócio
Fone (47)622-4083
Vendo ou troco casa em São
Bento do Sul por casa em
Canoinhas ou carro

'

Fone (47) 622-5751
(47) 9996-2888 c/Augusto

.Vendo ou troco por sítio, uma
casa na práia de Itapoá/SC
Fone (47) 622-4028

Vendo um sobrado c/ 260m2 de
área constuida, em frente ao

TerminalRodoviário
Fone (47) 622-3991

Vendç uma casa demadeira, 56
, m2, proximo aoCAIC
Tratar: rua Guilherme João .

Baukat,404

Vendo casa c/ 145 m2, alvenaria,
terreno 700m2, prox.
Coopercanoinhas
Fone (47) 622-4274 ou na
Decore c/ João

Vendo ou troco uma casa de
alvenaria c/ 196 m2 com terreno

de 600m2, proximo ao Grupo
Escolar Aroldo C. Carvalho
Jardim Esperança
Fone (47) 622-3120/9986-5868

Vendo casa cf 96m2, alvenaria,
terreno c/524m2 e um terreno ao

lado c/524m2. prox colégio
Cabral. Aceita-se troca por casa
emMafra ou Joinville.
Fone (47) 622-0474

Vendo casa, 200m2, terreno,
350m2, no bairro Alto da Tijuca
na rua Januário Côrte.
Fone (47) 622-2047

Vendo ou troco Borracharia,
instalação completa, ruaVidal
Ramos,1145
Fone (47) 9996-2002

Vendo imóvel com 540 m2 na rua
Francisco de Paula Pereira, 1057 .

R$130000,00
Fone: (47)435�09100u

(47) 522-1725

Vendo ou troco por casa em

Lages ou região, casa com 120

m2, com telefone, em Canoinhas

Fone(47) 622-5327

Vendo ou troco uma casa com 5

peças, com linha telefônica,
perto do Supermercado Bruda.
Fone:(47) 624-0459.

\

Vendo restaurante, lanchonete e

pizzaria Cuia Grande, situado em
Canoinhas bem localizado à rua

principal do bairro Água Verde,
equipado com clientela; preço a

combinar. Avalie e faça a sua

proposta. /

Fone(47) 624-�6320u624-0126

Vendo ou troco por casa na

praia, uma casa emmadeira de

lei, estilo colonial com 3 quar
tos, em terreno urbano de 4.603

m2, em Canoinhas. Pref. praias
de Barra Velha, Barra do Sul ou
Enseada.
Fone (47) 625-1157 após às 18
horas '

.

Vendo 'FlAT 147, com ar quente,
ano 85, R$ 1.500
Fone (47) 9996-0329

Vendo Monza ano 86, 2 portas,
aalcooI.

'

Fone;(47)622-5347

Vendo CBX 200 Strada, ano 97,
R$2.5oo,00 + 8 de 114,00 tratar
Fone 622-4083

I

Vendo Santana, 97, branco

.

R$16.5ooo,ootratar
"
Fone622-1294-99865380

Vendomoto XR 200, ano 2000,
R$ 5.ooo,00t lOXR$108,00
Fone:(47)622-4037/9966-5003

Vendo caminhão Agrale, ano 85,
motorM.W.M. R$ 9.000,00
Fone (47) 622-4321
Silvio

Voiage ano 82.
Motor novo 1.6. Roda esportiva.
Fone: 99866110 \,

Chevette SE 87. Gasolina.
R$ 3.500,00.
Fone: 6223398 ou 6224819

Vendo ou troco Marajó, 85,
Gasolina

Fone(47)622-0671

Vendo ou trocomoto CBX 200,
ano 2000. R$ 4.500,00 e assumir

+5deR$140,00
Fone: (47)6222111 Luciano

VendoVectraGL, 98/99, Com
pleto, 21.000 Km, Branco, ótimo
estado R$ 25,000
Fone (4?) 622-4857/9986-5274

,

Vendo caminhão Mercedes
Bens ano 82 truck
Fone (47) 622-3398comercial
(47) 622-5387

à aoite

Vendo Fusca 78, R$ 2.500,00 ou
troco poi'moto CG
Fone (47)9966-5473 c/Carlos

Vendo Fusca, 76,motor 1500,

R$pxl
Fone (47) 9996-4709

Vendo F4000, 78, motor novo,
R$13:000,oo
Fone (47)622-0915
Vendo Buggy modo 99, preço
R$ 1.500,00 facilito pgto. Tratar
fone 9996-3789, c/Ângelo.,

Vendo um consórcio de uma
motoCGTitan 2000 com 20

prestações pagas. Aceito carro

no negócio. Fone: 99963368
Vendo Tempra 97, completo
44.000KM, impecavel
Fone(47) 622-2384

Vendo Carâvan Comodoro, 87,
alcool, direção hidraulica, vidro
e travamento elétrico e ar

condicionado. Ótimo estado.

Fone(47) 624-0200

ComproOmega 93 a 95

Fone(47) 624-0200

Vendo ou toco por cano ou

moto lJn095
Fone(47)622-0368
Vendo Fiat 147, ano 78, bom
estado, gasolina
Fone (47).622-3412/
9996-0352

'

Vendo Palio, 97, 1.5,4 portas,
42.oooKm,R$1Q.800,00+ 14X
R$186,91
Fone(47) 622�3250 c/ Emani
Vendo Royale Versailes, 94,
vidro elétrico, trava, direção
hidr., inteira, ent. R$ 4.800,00 +
20XR$ 390,00, já está financia

da; documentação toda em dia
Fone (47) 624-0126 (Cuia
Grande)

Vendo Corsa sedan, 96, 1.6,
I

49.000KM, R$ 13.000,00
Fone(47) 622-4460 hc. c/
Edgard.

Vendo Pálio young, 2001, 29
.

pest. pagas, vendo por
R$1O.000,00
Fonet47) 622-4460 hc. c/
'Edgard.

Vendo ou troco +- valor Ômega
SupremaGLR$7.800,00+31x
R$ 329,00 financ.
Fone(47) 622-2593 HC/9986-
5394

Vendo ou troco +- valor CG 125,
97,R$ 2.700,00
Fone(47) 622-2593 HC / 9986-
5394

Vendo ou troco Ford iA, 2000,
Inovo, R$ 8.500,00+financ.
Fone(47) 622-5938

Vendo Fiesta CLX 1.3,4 portas,
ano 98, R$ 12.000,00. Vendo ou
troco por carro de menor valor.
Fone: 622-38700u622-2694.

Vendo Variant, 1976, documen
tação em dia, R$ 1.300,00
Fone(47)622-4917

Vendo PalioWekend, 2000,
completo, 6 marchas, ou troco

, por 2 carros de menor valor:
'Fone: 622�3130

'

Vendo Santana2.0, ano 88.
Fone: 622-5139.

Vendo Ford 6.600 ano 84,
direção hidráulica, motor novo,
todo revisado.
Fone (47) 622-3040

Vendo Vectra 97; GLS, Preto,
documento em dia até 2002,

J
completo + bancos de couro

,
ABS e som comCD+modulo,
impecável,R$ 25.500,00
,Fone (47) 622-2833

Vendo Uno 4 portas, 94,
Fone (47) 622-0975

Vendo ou trpco Chevete 84,
aparelho CD Pionner,
autofalante 69, módulo
Fone (47) 622-1321

Vendo Caravam 841 5marchas;
gazolina, troco, valor, facilito
'pagamento, R$ 2.500,00
Fone (47) 622-0523/9996-4548

Vendo fuscão, motoXLR 250R
- 87, ótimo estado, R$ 2.500,00
cada
Fone (47) 623-1021

Vendo ou trocomoto CBX 200
Strada 98, Gol ou Parati 90 ou 91
CLagas.
Fone (47) 622-21ú4

Vendo um balcão de atendi

rnento
Fone: (OXX47)622-3203

(OXX47)622-5139

Vendo um aparelho
mirneográficoR$150,00
Fone:(OXX47)622-0255

Vendo máquinas de panificação
(maquii:J.ário completo), Com
clientela formada, tratar
Fone (O�) 47-623-0028 com
Andréa

Aceito encomendas de salgadi
nhos e bolo para festas
Fone (47) 622-5817 - Rosane

Violão Gianini novo, na caixa c/ '

garantia, R$.2oo,00
Fone (47) 622-2104

VendoMicrocomputador 486
DX2-80Mhz
Fone (47) 9996-9029

Vendo Fatiadora de Frios,
funcionando. Precisa revisão e

limpeza, barbadaR$ 60,00. Fone:
9996-6773.

Vendo Moto Chopper, elétrica
. p/ crianças a partir deZ anos,
semi-nova
Tratar rua PaullHaris, 229

'

, Compro um teclado Ihamaha.
Tratar Fone 622-1120 à noite.

Vendo uma radiola antiga
(raridade)MarcaSinderela Toca
- disco automático capacidade
para doze discos no prato, em
ótimo estado de conservação
Fone: 622.5327,

Vendo protetor de caçamba p/
S10R$ 350,00 Tratar Fone 622-
0657

Compro Cilindro do oxigênio
Fone(47)9105-1223

Vendo ou troco jogo de rodas

originais de Vectra
Fone(47)9105-1223
Vendo balança com 2 assentos

Fone (47) 622-4961

Balança urano eletronica, até
15kg, ótimo estado. 2x deR$
200,00 com cheque 30/60 dias.
Fone: 9996-6773.

Fritadeira elétricamarca
Multifritas 2 01. Água/ óleo,
funcionando em bom estado. R$
400,00 em 2x com cheque. Fone:
9996-6773.
Vendo uma boiadeira para
camioneta, tamanho, 180X280,
R$ 400;00, aceito propostas.
Fone (47) 622-4711

/ Vendo instalações para loja:
Estantes, cestas, provador,
cabideiras e um toldo. Tudo por
R$650,00
Fone (47) 6�2-3062n.c

Compro impressoraHP12C
Fone (47) 622-3930

Vendo uma radiola antiga, à
disco e radio. Aceito uma

máquina de escrever no

negócio.
Fone (47) 622-5327

Compro Celular pré pago
Fone (47) 9105-1223

Compro seu cartucho vazio para
impressora. Modelos: HP,
CANON e LEXMARK. Pago à
vista.

Fone (47}9996-96311622-5179

Procuro emprego de doméstica,
tenho referências, rua Frederico
Koehler, 995 c/Maria Rosa

Procuro emp(_ego de babá ou

doméstica, rua Frederico
Koehler, 995 c/ Tereza
Fone(47)624-0636 (recado)

Vendo Terrenomedindo 25X40,
prox. NovaVideo
Foné (47) 622-2004

Vendo terrenomedindo 20X40
na ruaMarechal Floriano esq.

"

Pastor Georg Weger
Fone (47) 622-2004

Vendo terrenomedindo 20X80
prox. Steidel

Fone(47) 622-2004

Vendo ou troco lote 606m2 na
rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,

.

Loteamento JardimDona
Amélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote, 400m', na ruaGil
Costa, Centro, ou troco por
veiculo,R$ 8.000,00
Fone (47) 622-1781

Vendo ou troco lote 606m2, rua
Saulo de Carvalho, loto Jardin
DonaAmelia

Vende-se ou troca-se por casa
em Canoinhas. Um sítio, com
dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e barracão.
Situado em Pulador, municípío
'deMajorVieira.
Falar com João
FONE622-58-79

Vende - se ou troca - se por
carro, um terreno financiado em
Joinville, bairro João Costa,

)
próximo de colégio e ponto de

ônibus,medindo 10 X 25. Com
37 parcelas pagas no valor de
um'salário mínimo pormês. Em
dinheiro vendo porR$ 4.500,00.

'

FONE 622 - 5879
Vendo ou troco por carro um
terreno localizado no Alto do
Mussi. Próximo a Cooperativa
do Leite. Anexo ao asfalto

FONE: 6221%1

1-

Vendo ou troco por cavalo
� .1

mecaruco, um terreno urbano,
3.000m2, galpão 200m2,
documentado, com água, luz, na
BR 280, proX. MotelExtase, R$
50.000,00, divido o terreno em

duas partes de 1.500m2
Fone (47) 622-2104
c/Valdemiro

Compro ou troco pormoto 125,
OKM, um terreno emtre o Bairro
Sossego e Alto da Tijuca
Fone(47)9996-8730

Vendo terreno Alto de Pinhei
ros. 29ha. Bom p/ reflorestamen
toR$37.000,00
Fone(47)622-2032

J

Status Serviços Gerais e Pintura
Fone(47) 9105-9903

Vendo ou troco por carro, um
terreno c/ 5.538 m2 no Parque
Sueli - 600m daBR 280, em São
Bento do Sul
Fone (47) 622-0500

,

Plano de Saúde, alternativo
ALIVIABOLSO.pO CONSU
MIDOR.
Fone(47)�105-2155(Abenur)

Gralu,itos
Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE
na rua Vidal Ramosi 725

�� , o
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Somente serão aceitos classiIT'cadosl
mediante o preenchlmento deste recorte

DENIS CENTER
Rua Coronel Albuquerque, 656, centro.
Fone-Fax 622 - 4278 Creci 3159

VENDE
100 alqueires em São João dos Cavalheiros terreno ideal para reflorestam�n·

to. Utilizável +- 50%

,
102 alqueires em tounay com benfeitorias ideal para reflorestamento, gado,

parcial para atividade agrícola -o- terreno plaino.
25 alqueires a 5, Km do centro -o- para, -reflorestamento ou gado - localizado

no distrito de São Cristóvão. <

9 alqueires em São João da Barra - > terreno destocado -> pronto para o

plantio. Plaino -> +- 12 Km do asfalto que liga Mafra a Canoinhas.
Casa de alvenaria com 160m2 de área construída.em bom padrão de acaba-

mento próximo a cooperativa. Valor R$ 40.000,00 ,

Casa no loteamento Cristo Rei com 70m2 de, área construída. Valor R$
12.00'0,00

.

Casa de, madeira com 60 m2 aproximadamente no loteamento Medeiros no

Campo d' Água Verde. R$ 5.600,00
Ponto c?mercial no Jardim Esperança na Av. Ivo D' Aquino. R$ 45.000,OQ

BI!CHI!L CORRET�����ÓVEIS
,COMPRA - VENDE - ALUGA - ADMINISTRA

F9NE: (47)622-2013
Rua ,Caetano Costa, n" 648 - Centro - Canoinhas - SC

Casa de madeira com 70 m2 terreno com 600m2, 02 quar'
tos, 02 salas, cozinha, abrigo e banheiro. Situada na rua Paul
Harris, prox. ao hospital. R$ 15.000,00

Ponto comercial com 70m2, terreno com 392m2. Situado
na rua Duque de Caxias, Alto das Palmeiras. R$ 25.000,00

,

.

Casa de alvenaria (nova) com 82m2, terreno com 600m2,
03 quartos, sala, cozinha, banheiro, área dê serviço, abrigo cl

churrasqueira. Situada: na rua Fco., de Paula Pereira, bairro
Boa Vista. R$ 22.500,00

Casa de alvenaria com 194 m2, terreno 'com 796,90, 03

quartos, 02 salas (01 cl lareira), copa, cozinha ajulejada, 02
banheiros, área de serviço, garagem pI 03 carros cf banheiro' e

churrasqueira. Situada: Rodolfo Scheide, prox. a Pantera fM·
R$ 50.000,00,

----------------------------------�-I
./
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Dilma Jubanski & Luciana Zvares

Turma mais animada
Marcos Sabatke, Thiago

Phillipo, Diogo Moreschi e
Jean Eduardo, que compõem a

banda Conspiração 21.

Destaques femininos
'

Greice Gruber
Evelin Tomporoski
Janaína dos S. Bueno

Camila Souza
Bianca Kaminski

Andressa e Edegeferson Meister

Destaque masculinos
Anderson Martins

[erônimo M. Theodorovitz
Marcelo Grazzioteen
Marcos P. Wagner
Ernani J. Dilda

Encantador
Rodrigo Cruz dos Santos

Destaque
Para a animação de Vítor Dreveck

Buonaccorso

'Os amigos Fernando Farian e Hilton Pires
estão �olea.ndo a per�a para o �róximo. rodeio nacional que Alerta i
sera realizado na CIdade de Rio.Negrinho de 19 a 22 de A quares�aabril. Com certeza estes ginetes estarão na final das está acab��do,
gineteadas. (amigos estaremos lá torcendo por vocêsl) portanto dra 14/

04, boate de
'Páscoa no Clube

Canoinhense,
com Salseirão./

Nem todos possuem a capacidade de cativar as
. I

pessoas expressando em amizades profundas e

duradouras. Tal do� tem nos presenteado ryá
.

muito tempo.
Talvez muitos não entendam nossa amizade,
mas, com 'certeza, a invejam. Você pertence ao

lado esquerdo do meu peito. Parabéns Lú,
,

você merece!

Bom atendimento

Atraindo olhares Mala, V-8, Pantufa, Fernando,
Mário Protska (com sua S10 OKm)

. Xandão., Elielson, Bastian,
Gauchinho, Fun-feta, Ramela, Bata-

Alto astral ta, Cabaço, Jason, Peru, Japonês, Zé
A dupla de garçons da Reco Lanches Muié, André, Bartilera, Ratinho e

T.B (Zé Muié e Andr�) Carvalhinho (meu Deus ,que time!)
Beleza cativante

Sempre simpáticos Marcos Ferraz

Guilherme Souza Neto e Vanessa

Casal da semana
Clércio TremI e Vânia Quadros

Toque Vip
No Sábado, dia 14, acontece grande
baile da sede da Rigesa com o grupo
Reponte. Estão todos convidados.

Maxi Peças ( eles cuidam bem do
seu carro e caminhão)Cadê? I

Marcos José P. da Silva (conhecido Os 10 mais da Só Vips
como Fun-feta) 1- Evandro Metzger

Obs: seus amigos estão com sauda- 2- Márcio Siqueira
des e lhes desejam sucesso, apareça! 3- Maurício Zimmermann

4- Fernando Farian

Toque do coração
o nosso amigo Elielson Gomes da

Silva está arrasando corações, mas o

coração dele já tem dona: é da Camila
Souza (sempre apaixonados)

5- Marcelo Correa
6- Felipe Davet

7- Antônio Weinfurter
8- Silvio Cava

9- Patrick Martinhuk
10- Célio Grechechen

Show I
Ficou por conta do nosso amigo "Mala" que
resolveu dar o golpe em sua avó pois ficou
com o dinheiro do caixa e deu apenas os

cachorros (gorgeta) para a mesma.

I

Show II
Ficou por conta de um certo rapaz que traba
lha na empresa Milli e tem um fusca branco
que depois de tomar umas e outras resolveu
sair derrubando as barracas dos companhei-

ros. (Que motorista, hein?!!)

. Sempre empolgados

Sialy Zattar
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NEGÓCIOS

Lavrasul investe em tecnologia I

_
Fotos Bianca Neppel

Bianca Neppel
CANOINHAS. Com 780 funcionários, mais de mil in

diretos, a Compensados e Laminados Lavrasul SIA des

ponta entre as maiores empresas brasileiras.do setor de

madeiras. Com a produção, 'Voltada quase exclusivamente
para a exportação, se volta, agora, para a obtenção da

certificação ISO 9000 e investe decisivamente no desem

penho social apoiando o esporte amador em parceria com
a FundaçãoMunicipal de Esportes de Canoinhas e na am
pliação de benefícios para funcionários com a oferta de

cestas básicas, serviço ambulatorial.e odontológico.
"

Para este ano, a empresa está dando especial atenção
na questão ambiental. Atenta aos anseios da coletividade

e, em consonância com a orientação da Fatma, a empresa
está investindo este ano quase R$ 1 milhão em equipa
mentos e instalações que eliminarão dos céus de Canoinhas
� fumaça que incomoda moradores e preocupa a direção
�a empresa. D A maior empreg�dora de Canoinhas estende suas atividades até o município de Timbó Grande

o O porta-voz Luis Antonio; "A Lavrasul é o

�gente de uma grande cadeia de geração de renda
que vai do transporte damatéria -prima até a

fábrica ao escoamento da produção rumo aos'

principais portos do país"
·

Reestruturação
Para a empresa que en

frentou graves problemas n9
início da década de 90, mas
conseguiu sobreviver à "Era
Collor deMello", os projetos
de investimento assumidos

pela nova diretoria, represen
tada pelo empresário Thales

Zugman, se tornaram uma

constante. Os anos de 1997 e

1988 foram de reestruturação.
E a partir daí começaram a

ser colocados em prática pro
jetos necessários para acom

panhar o ritmo de crescimen

to produtivo da unidade em

presarial.
O porta-voz da empresa,

Luís Antonio dos Santos; enu
mera os projetos: "implanta
mos o atendimento emédico
ambulatorial e odontológico,

\ .

este último em parceria com

o Senai, para os funcionários
e passamos a fornecer ces

tas básicas. Começamos pelo
investimento humano porque
nosso quadro de funcionários
saltou de 150 para 780",justi
ficou.

Segundo o SistemaNacio
nal de Empregos (Sine), o se

tormadeireiro criou 1.830 no

vos postos de trabalho em SC,
que corresponde a 3,11% e,

ainda, segundo o Sine/SC no
município de Canoinhas foram
criados em todos os segmen
tos 201 novos postos de tra

balho, que corresponde a

3,48%. A Lavrasul criou no

ano de 2000, 149 empregos, o

que corresponde a 26,5%, ou
seja, a empresa contribuiu
com 74% dos novos postos de
trabalho na cidade. E no ano

corrente, a empresa já contra

tou 104 novos colaboradores.
Mas isto não poderia pa

rar por aí. A empresa passou
a dar apoio às atividades es

portivas, através da associa

ção de funcionários (ADC
Lavrasul). Hoje a Lavrasul é

parceira de órgãos públicos e

particulares na promoção de
eventos esportivos, cede seu

ginásio de esportes para trei
nos das escolinhas de base do

esporte amador.

..Indo de Canolnha

inclui:
- Acompanhamento 24hs com Guia Especializado.
-Ingressos e transfer para os parques: EPCOT CENTER, SEAWORLD,
MGM STUDIOS, ANIMAL KINGDOM, MAGIC KINGDOM,
BLlZZARD BEACH, UNIVERSAL STUDIOS, ISLAND OF
ADVENTURE E BUSH GARDENS..

.
J Visita a Celebration e compras nos shoppings(ponta de estoque)
e Florida Mail.

.

- City tour em Miami.
,

- Hospedagem em hotel de primeira categoria,
- Café da manhã, lanche e jantar diariamente,
- 01 jantar no Hard Rock Café e 01 almoço com os personagens Disney,
- Passagem aérea saindo de Curitiba (American Airlines).
- Taxas de embarque e seguro de viagem.

O PACOTE MAIS COMPLETO

Valor: US$ 2.290,00
(por pessoa em apartamento quádruplo)

5'I/INA=CE (47) 622-2373
Rua: Barão do'Rio Branco 744

A segurança- da
comunidade também
está na pauta de preo
cupações e ações da

empre_sa. Já em fase de

implantação a "Briga
da de Incêndio" da
Lavrasul que terápor

.

objetivo prevenir aci
dentes comJogo dentro
da unidade e ainda o

auxilio ao Corpo de
Bombeiros local, quan
do se fizer necessário.

Iii

D Caldeira está sendo montada em Rio do Sul

o processo de crescente

expansão trouxe alguns pro
blemas para a Lavrasul: ne
cessidade urgente de moder

nização de seu processo in

dustrial. Máquinas de última
geração foram tomando o lu

gar das velhas bene
ficiadoras de madeira. Os

compensados e laminados
"Lavrasul" e os painéis
"Zugman", 'que hoje movi
mentam os portos de

,

Paranaguá e de São Francis
co do Sul, alcançaram a qua
lidade exigida pelo mercado

exportador.

Surge aí a preocupação
com o meio ambiente. De

Estrada Geral- Bairro Parado

Canoinhas - se
'.
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